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Vecinos de Balanegra se van de ronda 
para conocer la comarca de los Vélez 
11 Medio centenar de vecinos de la localidad de Balanegra, acompañados por la alcaldesa 
de la Entidad Local Autónoma, Mercedes Tapia, se sumaron a una excursión organizada en' 
colaboración con la Diputación con un destino, conocer la Comarca de Los Vélez. No les 
faltó la visita obligada al Castillo de Los Fajardo de Vélez Blanco (donde posan para la foto 
de rigor), al centro histórico de Vélez Rubio, paseando por el barrio de la morería, por ef en
torno de la iglesia, los conventos y los fuertes. Una excursión sin duda bien aprovechada. 

Universitarios 
de Huércal 
Overa de visita 
en el Campus 

11 Un nutrido grupo de estudiantes de 
la Universidad de Mayores de Huércal 
Overa acudía hace unos días al Campus 
de la Universidad de Almería, invitados 
por el Vicerrectorado de Cultura, Exten
sión Universitaria y Deportes. los alum
nos huercalenses pudieron conocer de 
primera mano las amplias instalaciones 
de la Universidad de Almería, tomar 
contacto con departamentos, alumnos y 
profesores y visitar el centro. Su edad 
media es más alta que la de los alum
nos de la Ual, pero derrochan ilusión. 

SÁBADO, 22 DE MAYO DE 2010 

los jóvenes 
futbol ¡stas 
mandan en 
Andalucía 
11 En la fotografía aparecen los 
jugadores de dos equipos al
merienses que acaban de pro
clamarse campeones de An
dalucía. Son los integrantes de 
las selecciones provinciales de 
fútbol sala y alevín de fútbol 7. 

I Los primeros obtuvieron el títu
. lo en Armilla, mientras que los 

alevines se alzaron con el tro
feo en la localidad jiennense 
de Villacarrillo. Los jóvenes fut
bolistas se unen a otros de 
otras categorías que han sido 
capaces de alzarse con su 
campeonato andaluz, como 
las selecciones infantil y cade
te de fútbol 11 , demostrando 
que la cantera almeriense do
mina el balompié regional. 

David Prieto, nuevo presidente de la 
Asociación Provincial de Gimnasios 
11 Unos pocos meses después de cumplír sus primeros cinco años de existencia, la Asociación 
Províncial de Centros de Gimnasia e Instalaciones Deportivas Privadas de Almeria ha celebrado 
una asamblea general electoral de la que ha salído un nuevo presídente, David Prieto Berenguel, 
que en la foto aparece con el vícepresidente, Juan José Rodríguez lborra (a su derecha) y con la 
secretaria Rosa María Almécija Tato (a su izquierda), La asamblea sirvió también para definir las 
actividades de este año. basadas en prestar servicio a sus asociados y defender su actividad. 

esaez
Resaltado



501 

CB A1meria pone en marcha otra 
edición para captar jugadores 
El club rojillo busca nuevos valores que tengan interés en pertenecer al club, y 
ver sus aptitudes en función de su edad, para la práctica deportiva del baloncesto 
LA voz 
REDACCiÓN 

E
l CB Almería ha puesto 

e.n marcha una nueva 
edición de las 'Jornadas 
Deportivas', que tiene 
como objetivo encontrar 

nuevos talentos para la práctica del 
baloncesto entre los más jóvenes. 

El club mjilio busca nuevos valo
res para potenciar su estructura de
portiva Para ello, un año más, vuel
ve a organizar las 'Jornadas Depor
tivas'. No es más que una prueba 
para la captación de jóvenes juga
dores que f<mgan interés en perte
necer al club, Y ver cuáles son sus 
aptitudes, en función de su edad, 
para la práetica del baloncesto. 

25 Y 26 de mayo 

Las jornadas se van a realizar el mar
tes 25 de mayo y el IrÚércoles 26 de 
mayo, de 20'30 a 22'15 horas, en el 
Pabellón Moisés Ruiz de Almería 
(Carretera de Nfjar, 1). 

En un principio se adrrútirán ju-

i!!! El club almeriense busca jugadores que en un futuro puedan acceder a sus 
equipos que militan en l' División Nacional Masculina y Femenina. 'LA voz 

gadores que la próxinla temporada 
se encuentren en edadjúniof, es de
cir nacidos en los años 1993 y 1994 
(también se aceptan del 1995), para 
entrar en el equipo del CB Almería 
de dichacategoria, que además com
petirá en la División Nacional. 

Asimismo, también se convocan a 

jugadores nacidos entre los años 
1990 al 1992, para completar el equi
po de la Nacional del Club. 

CB Almería ofrece la posibilidad 
de practicar baloncesto de la mano 
de un equipo de entrenadores cuali
ficados que cuida a sus jóvenes va
lores, tanto en el aspecto deportivo 

como en la parcela personal. 
En estas Jornadas Deportivaq se 

van a valorar las condiciones ffsicas 
de los chicos para la práctica del ba
loncesto. Las pruebas consisten en 
un entrenanúento técnico y unas 
pruebas fisicas sencillas realizadas 
por los entrenadores del club alme
riense. Todo ello tendrá una dura
ción aproxinlada de dos horas. 

En caso de ser elegido, pasará a 
formar parte de uno de los equipos 
del Club Baloncesto Almería en esta 
temporada. En caso contrario, se 
orientaría al jugador sobre clubes 
donde puedan realizar la práctica del 
baloncesto. En pfÓxinlas fechas se 
realizarán otras Jornadas para la ca¡>

tación de jugadoras del equipo fe
menino de la Nacional. 

Todos los participantes deberán 
presentarse en el Pabellón Moisés 
Ruiz, con indumentaria deportiva 
para realizar las pruebas. Para los in
teresados que necesiten más infor
mación al respecto, la persona de 
contacto es Juan Carlos Villarrubia, 
director técnico del Club, teléfono 
670688873. 

IAEKWONOO~_~~~_ 

Dionisia Mazón 
representará a 
la UAl en el 
Cta. de España 
11 11 El Secretariado de Depor
tes de la Universidad de Alme
ría ha convocado a Dionisio 
Mazón Escoriza, de la Facultad 
de Ciencias de la Educación, 
con Fernando Bretones López 
corno entrenador, para que le 
represente en el Campeonato 
de España Universitario Mas
culino de Taekwondo de la ca
tegoríapesados (87 kg.), even
to éste que hoy sábado, y ma
ñana domingo, disputará sus 
combates en las instalaciones 
del Pabellón de Deportes de la 
UAL. 

Las categorías de peso, que 
además de la citada de los pe
sados, comprende esta activi
dad, son las de rrúrdmoscas (-54 
kg), mosca (54-58 kg.), gallo 
(58-63 kg.), pluma (63-68 kg.), 
ligero (68-74 kg.), superligero 
(74-80 kg.) Y medio (80-87). 

Asimismo, también se va a 
disputar en las instalaciones 
del citado Pabellón de la UAL, 
y en los mismos días, el Cam· 
peonato de España. Universita
rio de Taekwondo de modali
dad femenina. -+ la Voz. 

Manuel Vallejo, Vicente Anies 
y Sebastián Aparicio se 
adjudican el Trofeo AI .. Podium 

El joven piloto almeriense 
Rafa Peña se alza con 

11 11 Alborán Golf ha acogido una 
competición que ha alcanzado este 
año su cuarta edición: el1brneo 'fro. 
feos Al-PodiuIíl, -firma almeliense 
de trofeos, placas y regalos para con
memoraciones-, que ha querido res
paldar un año más al golf amateur, 
patrocinando una competición que 
se desarrolló en modalidad 'stable
ford' individual, con tres categorí· 
as mixtas, y cortes en 16'6 y 26'4. 

Lasemana de fuerte viento de po
niente, dejó paso a un sábado sole
ado, con temperatura veraniega y 
apenas una ligera brisa, que sólo 
afeció al juego en la parte final del 
recorrido de Alborán Golf. 

La lucha por los trofeos enjuego 
fue especialmente reñida en l" ca
tegoria, en la que los tres primeros 
clasillcados resulraron de la partida 
que tomó la salida en el hoyo l. 

Especialmente acertado estuvo 
M.anuel Valiejo, que con una sensa
cional rarjeta. al par del campo, se 
proclan1ó ganador 'scratch', y cam
peón en la Categoria, además de dar 
un soberbio golpe en el boyo 17, que
dándose a 68 centímetros del agu
jero para ganar también el concur
so de bola más cercana a bandera 

Tras sus magníficos 40 puntos, 
quedaron clasificados a continua
ción, en segundo y tercer lugar, y con 
38 puntos, los jugadores Carl Hubert 
y José Ortega Castellano, respecti
vamente. En za categoría, Vicente 
AniesSaforcadaalcanzá los tres b8jo 
par, y a tan sólo un punto quedó Do
mingo Delgado Medialdea, que su
peró por otro punto a José Manuel 
Sauz Ramlrez. 

En 3" categoría vendó Sebastián 

Aparicio Segura, con 40 puntos, por 
delante de Francisco Restoy Val
verde y Manuel Méndez Campos, 
que Iúcieron -2. 

Los ganadores del concurso de 
'driver' fueron Inmaculada Benutti, 
en damas, y Manuel Méndez, en ca
balleros. 

Alaconclusión deljuego, Alborán 
Golf y Al-Podium invitaron a los ju
gadores a una cOIrÚda en el acto de 
entrega de preIrÚos. -+ la Voz 

la victoria en el Jarama 
111 11 La carrera del Campeonato 
de España. de Resistencia de Au
tomovilismo, que se celebró este 
pasado fin de semana en el cir
cuito madrileño de El Jarama, re
gístró la victoria del joven piloto 
almeriense, Rafa Peña, de sólo 15 
años de edad, que lograba hacer
se con el triunfo a los mandos de 
su Peugeot 207, procedente de la 
Copa Monomarca de Circuitos. 

Esta canera estaba fuera de su 
competición nacional de este año, 
pero con el fm de ir haciéndose 
más a su coche, decidió -correr 

esta prueba de resistencia, en la 
que a pesar de tener muchos pro
blemas en la salida por numero
sos toques, al final terIrÚnó im
pouiéndose, y además marcando 
la vuelta rápida en la pista 

Dentro de muy pocos dlas el al
meriense volverá a la pista ma
drileña, esta vez para disputar la 
segunda prueba del Campeona
to Nacional Peugeot 207 de Cir
cuitos, donde esta situado en la 
parte alta de la clasificación, tra~ 
la disputa de la primera carrera 
de este año. -+ la Voz 
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Sábado 22.05.10 
IDEAL 

Los organizadores de 'las 100 Millas de Antas' esperan la participación de más de 300 pilotos. "IDEAL 

Antas prepara su asfalto para 
celebrar la XVI edición de 
su enduro de motociclismo 
Participarán pilotos de 
toda la comunidad 
autónoma e invitados 
del resto de España. 
como ya ocurrió en la 
pasada campaña 
;: M' ÁNGELES CAMACHO 

J}oLME~iA~ Antas volverá a ser la 
capital andaluza del Motociclismo 
de Enduro durante el último fin de 
semana de mayo. Esta localidad del 
Levante almeriense albergará los 
días 29 y 30 de este mes la XVI edi
ción del Enduro 'lOO millas de An
tas', una prueba puntuable en el 
Campeonato de Andalucía de esta 
especialidad. Los miembros del Mo
tocJub 100 millas, la Federación 
Andaluza de Motociclismo y el 
Ayuntamiento de Antas ya están 
ultimando todos los detalles para 
que esta multitudinaria prueba, 
que congrega cada año a miles de 
aficionados, sea todo un éxito. 

No fue fácil conseguir que esta 
prueba que organiza año tras año 
el Motoclub 'lOO millas de Antas' 
fuera puntuable para el Campeo
nato de Andalucía de Enduro, pero 
esta ya es la novena vez consecu
tiva que el municipio acogerá esta 
competición, que, según los datos 
de la organización, es la que mayor 
éxito de participación y expecta
ción tiene de todo el recorrido an
daluz. Y es lógico, además de una 
espectacular organización, este 

evento cuenta con el respaldo y la 
implicación del tejido social del 
municipio, puesto que en él cola
boran, además del Ayuntamiento 
de Antas y de la Federación Anda
luza de Motociclismo, cerca de 40 
empresas y asociaciones de Antas 
y otros pueblos vecinos. 

Si el año pasado ya fueron más 
de 300 pilotos de toda Andalucía, 
así corno invitados del resto de Es
paña, los que participaron en esta 
cíta incluida dentro del calendarío 
nacional de eventos deportivos, 
este año no se espera menos. En 
este sentido, los participantes se 
distribuirán en un total de seis ca
tegorías: Senior A, B, C, Junior, Afi
cionado Open y Aficionado 125. 

Organización 
Como siempre la Era del Lugar 
será el eje central de la competi
ción, pues será en aquí donde se 
ubique la Oficina de Carrera, las 
Verificaciones Administrativas y 
Técnicas, y el Parque Cerrado don
de permanecerán los vehículos 
hasta el momento de la salida. 

Los otros dos puntos 'calientes' 
donde más gente se concentra, 
además de la salida, son la espec
tacnlar crono, y el tramo crono
metrado en el circuito «El Pino», 
con acceso desde el Río Antas, sin 
olvidar el recorrido de campo, que 
transcurre íntegramente por el 
término municipal de Antas, y en 
el que cada metro pone a prueba 
la fortaleza y destreza de los pi-

lotos que compiten en la modali
dad de motos de campo. Esta com
petición supondrá un balón de 
oxigeno para el municipio que, 
durante dos días, verá como sus 
calles, comercios y bares están lle
nos en una de las épocas del año 
más dificiles, puesto que el buen 
tiempo invita a visitar la costa. 

No hay que olvidar que esta 
prueba despierta un gran interés 
en los participantes por su encla
ve, organización, seguridad, reco
rrido y acogida que se les viene 
dando por parte del A yuntamien
to, instituciones, empresas y ve
cinos de la localidad que, junto con 
los socios y colaboradores del Mo
toclub 100 Millas, son los que ha
cen posible que la misma siga au
mentando en interés edición tras 
edición, con un gran esfuerzo. 

En este sentido, la alcaldesa del 
municipio, Isabel Belmonte, ha 
sido muy clara y ha mostrado su 
apoyo a este tipo de competicio
nes: «Desde que llegamos al Ayun
tamiento siempre mostramos 
nuestro apoyo e implicación en lo 
que a deporte se refiere. Y desde 
luego que Antas sea sede de com
peticiones como estas es algo muy 
importante porque no sólo sirve 
para promocionar, en este caso, el 
motociclismo, sino que además el 
deporte se convierte durante dos 
días en un elemento dinamizador 
de la economía del municipio fo
mentando el consumO)), aseguró 
la alcaldesa. 

Sierra Nevada y los 
Karst de Sorbas para 
conocer la naturaleza 

112 jóvenes de la 
Escuela Municipal de 
Montañismo realizaron 
el itinerario de 
dificultad media-baja 

jUd'j]~><¡A, Un total de 112 jóve
nes, de entre 8 y 15 años, de la Es
cuela de Montañismo que pro
mueven de forma conjunta el 
Club de Montañismo Cóndor y el 
Patronato Municipal de Deportes 
de Almería participaron reciente
mente en un itinerario por el Par
que Natural de Sierra Nevada y el 
Karst en Yesos de Sorbas. 

El itinerario de montañismo 
por el Parque Natural de Sierra Ne
vada se inició en el pueblo de Al
boloduy, ascendiendo por la ram
blade los Yesos, encajada entre 
paredes totalmente verticales, 
donde pudieron observar «las di
ferentes formas que se han for
mado a consecuencia de la ero
sión)), apuntó el director de la Es
cuela, Manuel González. 

Dicho itinerario incluyó por la 
Rambla de los Arquillos, donde 
las paredes pierden altura pero no 
espectacularidad y continuarán 
por el Barranco de Rosa, Loma de 
la Guardia, Loma de la Solana, Ca
eón del Águila y la Ermita del San
to Cristo, para fmalizar eh el pue
blo de Alboloduy. Esta ruta tuvo 

El CEU 2010 de 
taekwondo cierra 
el mayo deportivo 
de la Universidad 
deAlmería 

::M.Á.C. 

La Universidad de Al
mería ha sido durante el mes de 
mayo todo un referente del de
porte universitario. Esta insti
tudón almeriense ha sido anfi
triona de diferentes campeona
tos nacionales en distintas mo
dalidades deportivas. 

La UAL ha vuelto a demostrar 
su capacidad organizadora para 
realizar eventos deportivos y 
para acoger citas de gran índole 
nacional. De esta manera, no 
sólo fomenta el deporte entre 
los universitarios, si no que pro
mueve jornadas de convivencia 
entre los equipos de diferentes 
regiones. Junto a esto, la institu
ción presidida por Pedro Molina, 
su rector, ejerce también como 
enlace con la provincia para dar 
a conocer esta tierra. Se convier· 
te, así, en anfitriona de Almería 
a través de deportes. 

Comenzó con voleibol, conti
nuó con kárate y cerrará con el 
Campeonato de España Univer-

una dificultad media-baja, con un 
desnivel acumulado de 300 me
tros con subidas ybajadas. El mis
mo tiene un recorrido de 13 ki
lómetros con un tiempo para su 
realización de unas cuatro horas. 

El pasado día 19 se llevó a cabo 
un itinerario por los Molinos del 
Río Aguas en pleno paraje del 
Karst en Yesos de Sorbas, que in
cluyó un recorrido por una serie 
de cortijos abandonados y por uno 
de los nacimientos que hacen que 
este tramo del rio lleve agua con
tinuamente. Este itinerarío cuen
ta con una longitud de 4,5 kiló
metros que se recorre en dos ho
ras y media y transcurre por una 
senda y vereda muy estrecha, en
tre vegetación, conjugando la 
aventura con el senderismo. 

Los jóvenes que han participa
do son de los institutos lES Azco
na, lES El Alquián. CElP San Fer
nando, lES Nicolás Salmerón, 
CElP Mar Mediterráneo y el CEIP 
Nueva Almena, ({que están sien
do el motor de esta Escuela Mu
nicipal de Montañismo», destacó 
el director de la Escuela. 

los jóvenes de varios 
institutos «están siendo 
el motor de la Escuela 
de Montañismo» 

Artes marciales en la UAl. " IDEAL 

sitario de taekwondo, donde la 
universidad almeriense tiene de
positada todas sus esperanzas 
para alzar algún título, ya que en 
los romeos anteriores sólo han 
conseguido dos medallas de 
bronce, las que se adjudicaron 
los equipos masculino y feme
nino de vo leibo 1. 

A partir de hoy y hasta maña
na domingo 23 de mayo los 
amantes de deporte de contacto 
tendrán una cita en el Pabellón 
de Deportes de la Universidad, 
en el que habrá un almeriense 
defiendo el título en la catego
ría de 'peso pesado', Dionisio 
Monzón Escorza. 

esaez
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Felicitaciones 

Envienos una foto original 
del homenajeado con sus datos y el mensaje 
que quiere que aparezca a Almerfa 
Actualidad, Agenda, e; Conde Ofalia. 22, 
04001. Alme,ía o bien a vívir@elalmería.es. 
Recuerde que debe adjunta, una fotocopia 
completa del ONI del remitente y un número 
de teléfono de contacto. 

Europa abre sus puertas 
en 2011 a 500 alumnos 
La cifra triplica el número de estudiantes que han 
conseguido esta beca durante el mandato del rector 

Redacción! AlMERíA 

El próximo curso académico, 500 
alumnos de la Universidad de Al
mería seguirán con sus estudios 
en cualquiera de las instituciones 
académicas europeas que partid· 
pan en el mismo. Ayer, en el Audi
torio de la UAL, más de 200 de 
ellos han asistido a su despedida 
oficial, un acto en el que han par· 
ticipado el rector, Pedro Molina, y 
el presidente de Cajamar, Anta· 
nio Pérez Lao y la vicerrectora de 
Internacionalización, Sagrario 
Salaberri. 

"Decía Francis Bacon que los 
viajes son en la juventud una par
te de la educación y, en la vejez, 
una parte de la experiencia. Por 
suerte, vosotros sois jóvenes y el 
próximo curso vuestro viaje Eras· 
mus se convertirá en una parte 
muy importante de vuestro futu· 
ro y de vuestra educación. El mis
mo viaje que inició la Unión Euro· 
pea en 1987 con el Programa 
Erasmus en el que participaron 
poco más de 3.000 estudiantes, 
ha)' continúa y ha superado los 
dos millones de participantes, en
tre los que os incluiréis muypron
too Un Programa que pretende 
unir a los pueblos fomentando el 
sentimiento de perrenencia, po
niendo en común el conocimien-

los estudiantes siguieron con interés la charla. 

REFERENTES 

Durante la conferencia, el 

! rector destacó el trabajo 

realizado por diferentes 

personalidades europeas 

ro y que, cuando se le concedió el 
Premio Príncipe de Asturias de 
Cooperación Internacional, el ju·· 
rado lo calificó como uno de los 
proyectos de cooperación inter
nacional más importantes de la 
historia de la humanidad", dijo el 
rector a los alumnos. Los jóvenes 
almerienses estudiarán en Uni-

versidades históricas donde se 
formaron e impartieron clases 
grandes personajes de todos los 
tiempos: Giovanni Boccaccio 
ofreció su magisterio sobre la Di
vina Comedia en la Universidad 
de Florencia y Dante Alighieri y 
Francesco Petrarca fueron estu
diantes de la histórica Universi
dad de Bolonia fundada en el Si
glo XL Los estudiantes de Filolo· 
gía hispánica de la UAL acudirán 
a la de Wroclawski, en Polonia, 
cuna de personajes ilustres como 
Theodor Mommsen jurista, histo· 
riador y filólogo que obtuvo el 
premio Nobel de literatura en 
1902. 

Convocatorias 

Almería 

Waldi Wrobel en la 
galeria Trino Tortosa 

MAYO El alemán, afincado en 
Almería presenta sus obras ba
jo el lema 'De nuestra tierra'. 
Galería de Arte Trino Tortosa 
(Canónigo Malina Alonso, 4). 
Visitas mañanas y tardes. 

El Circo de los Horrores 
en el Maestro Padilla 

21, 22Y23DEMAYO El Circo de los 
Horrores presenta su última 
producción 'Psicosís't un es~ 
pectáculo que traslada al es
pectador a la tenebrosa at
mósfera de un cementerio del 
1800, de la mano de algunos 
de sus protagonistas más te
rroríficos. En el Auditorio 
Maestro Padilla a las 21:00 ho
ras. Las entradas van desde los 
23 a los 27 euros. 

Itinerario urbano por Nijar 
en la Semana Cultural 

24 DE MAYO A partir de las 9:00 
horas comienza el itinerario es
colar urbano a Níjar donde los 
pequeños conocerán talleres, 
patrimonio y cerámica. 

El Niño de las Cuevas y su 
grupo en La Cañada 

28 DE MAYO La Peña Flamenca 
Antonio Torres de La Cañada 
presenta al Niño de las Cuevas 
y su grupo dentro del circuito 
'De peña en peña'. 

José Antonio Delgado, 
'Mareado' en El Catamarán 

29 DE MAYO El cantautor mala
gueño José Antonio Delgado 
repite en El Catamarán (playa 
de las Almadrabillas sin núme
ro, Puerto Deportivo de Alme
ría frente al Club de Mar) don
de presentará los temas de su 
último trabajo, 'Mareado', ade
más de sus canciones más co
nocidas. Comienza a las 21:00 
horas. Muy recomendable. 

'La línea que nos une' 
en el MECA 

IlASfA El4 DE JUIIlO La línea que 

33 

Vivir en Almería 

nos une. Exposición de Laja Be
renguer en MECA Mediterráneo 
Centro Artístico, de lunes a jueves 
de 18:00 a 21:00 horas, hasta el 4 
de junio. 

~g9~eta.s.~"""~_ 
'Trapos y letras' en la 
Escuela de Música 

22 DE MAYO Muestra sobre los ropa
jes de obras de teatro a través de 
la literatura española. Visitas de 
16:00 a 20:00 horas. 

Conferencia 'El cartel de la 
tragedia de Manolete' 

lODEJUIIlO Antonio Gutiérrez Pare
des es el encargado de impartir 
esta nueva conferencia que forma 
parte del Ciclo Taurino de Roque
tas de Mar. La misma comenzará 
a las 20:30 horas y tendrá lugar 
en el Museo Taurino del munici
pio. Organiza el área de Cultura. 

Vera 

Quincena de los arroces 
en Restaurante Moreno 

27 DE MAYO Restaurante Juan More
no presenta su quincena de los 
arroces, ésta tendrán lugar el vier
nes 27 de mayo a las 13:30 horas 
en el restaurante. 

Huércal-Overa 

Colectiva de Arte 
Taller '11 Museum' 

DEl 20 DE MAYO Al 10 DEJUIIlO Mues
tra colectiva en la Sala de Exposi
ciones del Teatro Rafael Alberti de 
Huércal-Overa, Los artistas que 
estarán Emilio Pérez, José Manuel 
Vela, María José Mazuecos y Juan 
D. Cervantes. 

Bédar 
'Ven y mira el teatro' a 
cargo de Gus Marionetas 

24 DE MAYO La localidad de Bédar 
recibe al grupo de teatro Gus Ma
rionetas que presentará la obra 
'Ven y mira el teatro'. la cita es en 
los bajos del Ayuntamiento y co
menzará a las 11:00 de la mañana. 
Un buen momento para iniciar a 
los niños en el teatro. 

ElCUADRILÁ TERO DE ESr:EBAN 

L.o GNE- Oí!~ N;' (.EbISl.ATvP/l 
Í\M\flio wi'! (..oS AgeS'ogeg ()f': OO~li¡;:r'l?ol 
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Diario de Almería 

OPINiÓN 

OAG Almería lleva varías años aler
tando de que las concesiones a paí
ses tarceros por parte de la Unión 
Europea derivarán paulatinamen-

te en la deslocalización de la producción hor
tícolahacia países terceros. Como en el cuen
to de Pedro y el Lobo, mucho nos tememos 
que al final las predicciones se convertirán 
en realidad y ya será demasiado tarde. De 
hecho, hay muchas empresas del sector que 
se han ido ya a producir al norte de África, 
fundamentalmente a Marruecos, para bene
ficiarse de unos costes sociolaborales infe
ríores. Sin irmás lejos, hace unos díassaltaba 
a los medios de comunicación la noticia de 
que una empresa dei sector horrofrutícola 
murciano afincada en la localidad de Águi
las, Agrícola Durán, ha presentado un ERE 
que afectará a unos 300 trab'liadores de la 
compañía 

Éste es sólo un ejemplo de una tendencia 
cada vez más marcada. Según comentan 
desde el comité de empresa, esta decisión 
atiende a los planes de deslocalización de la 
producción de tomate que mantiene este 

¿Quién gana en 
Marruecos? 
Muchas empresas del sector se han 

ido a producir al norte de África para 

beneficiarse de costes inferiores 

grupo desde hace tiempo. Para poner al lec
tor en situación, cabe recordar que Durán 
Granados, una de las empresas de la familia 
Durán, cuyos negocios están agrupados en el 
holding Drugalia, participa en la compañía 
marroquíDuroc, la cual cuenta con una cen
tral de tomate en Agadir, integrada esta últi
ma en el grupo localDelassus. Tras este baile 

de empresas se esconde ulla situación de
nunciada por COAG en reiteradas ocasiones: 
el traslado de la producción a países terceros , 
en detrimento del empleo local. ' 

Santiago Navarro, secretario general de la 
Federación Agroalimentaría deCCOO, se ha 
opuesto a este ERE y ha manifestado que "la 
única intención de la entidad es cerrar las 
instalaciones de manipulado de Murcia y 
desplazarse a producir al <:ampO marroquf'. 
Mientras leo estas palabras no puedo evitar 
recordar unas declaraciones realizadas en 
2007 por José María Fidalgo, por entonces 
secretario general de CCOO, en las que, en
tre otras "lindezas", manifestaba "estar en 
contra de las ayudas públicas a la agricultu
ra", que "preferiría que El Ejido estuviese en 
Mauritania" o que lo ideal sería "que nos tra
jesen los tomates más baratos sin necesidad 
de que los inmigrantes vengan a trabajar a 
España para estar explotados". lruI).ediata
mente, desde COAG criticamos esta postura, 
indígna de un sindicato de clase, y ahora con 
el tiempo comprobamos como desafortuna
damente el peso de la realidad se ha'vuelto 

hacia ellos como un peligroso boomerang. 
La verdad de la agricultura almeriense es 

que no percibe ningún tipo de ayudas dírec
tasy que lleva años generando miles de pues
tos de trabajo, concretamente, emplea en la 
actualidad al 28% de los ocupados en Alme
ría, lo que supone que una de cada tres fami
lias de Almería vive directamente de la acti
vidad agraria. Este becho parece que sigue 
escapándosele al Gobierno español, más 
preocupado por mantener el empleo en 
otros sectores productivos. 

Mientras, las condiciones de producción 
que imperan en países terceros se resumen 
en que los invernaderos están en manos de 
multinacionales europeas, los trab'liadores 
perciben sueldos míseros y las prestaciones 
sociales brillan por su ausencia; todo ello 
consecuencia directa del posicionamiento 
neoliberal propugnado por los grandes con
sorcios alimentarios y respaldado por la 
Unión Europea, una política que está po
niendo en jaque el futuro de miles de fami
lias que viven del sector agrícola en toda Es
paña. 

La entomología como punto de partida 
El cordobés Tomás Cabello es catedrático e investigador en la Universidad de Almería 

V. Hernández 

Estudió la carrera de agrónomos 
hace ya "muchos años", y desde 
entonces supo que quería dedi
car su vida laboral al ámbito 
agrícola. Desde entonces no ha 
dejado de formarse y formar, in
vestigando al mismo tiempo 
nuevas soluciones y aspectos con 
los que aportar su pequeño gra
no de arena al microcosmos in
menso que es la entomología. 

El cordobés Tomás Cabello, 
hoy Catedrático de Universidad 
de Almería, es un especialista en 

FAUNAAUXIUAR 
No es ninguna 
novedad. Tiene 

una larga trayectoria en 
países como China o 

i Argentina. La originalidad 
es su uso en invernaderos" 

eso que muchos venden COmo 
una novedad, la fauna auxiliar, y 
que, muy al contrario, lleva ya 
una "larga trayectoria en otros 
países como China o Argentina". 
La novedad, explica, reside en 
que Almería ha aplicado los in
sectos 'benéficos' al circuito casi 
estanco que son los invernade-

Tomás Cabello es catedrático en la Universidad de Almería. 

ros. Todo un acierto que está pro
piciando la renovación de las téc
nicas agrícolas de unos años a es
ta parte y que Tomás ya estudia
ba para escribir su tesis doctoral 
sobre lucha biológica y entomo
logía años atrás. 

De aqu~lla época, llevada a ca
bo en el antiguo Instituto Nacio
nal de Investigación Agraria 
([NIA), tabello conserva gratos 
recuerdos. Aquellos primeros 

pasos le sirvieron de gran ayuda 
para desarrollar después su la
bor en el departamento agrícola 
estadounidense y su rol como 
docente de apicultura, control 
biológico, entomología y lucha 
integrada, primero en la Univer
sidad de Granada y posterior
mente en la de Almería, una vez 
constituida la prímera Escuela 
de Ingeniería Técnica Agrícola. 
De eso hace ya 20 años. En todo 

este tiempo Tomás ha realizado 
diversas colaboraciones y ha es
crito libros y artículos especiali
zados. El último se titula Control 
biológico de plagas agrícolas, 
editado por Phytoma y escrit9 
por varios autores, presenta los 
avances que s e han producido a 
nivel español y "marca la tenden
cia que va a extenderse", explica 
Tomás. 

Ya en el ámbito de la investiga-

ción, participa en un estudio so
bre control de la polilla del toma
te (Tuta absoluta), realizado en
tre la Universidad de Almería y 
empresas como Agrobío. 

La primera fase de la investiga
ción ha dado como resultado un 
producto que ya se está comer
cializando, y ahora se completa 
una segunda parte para "contro
lar la plaga en tomate al aire li
bre". 
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UNIVERSIDAD 

• El rector de la, UAL, Pedro Melina en una actividad junto a los estudiantes Erasmus. ILA voz 

Más de 200 alumnos ~ 
de la beca Erasmus se 
despiden de la VAL 1 
Hasta 800 estudiantes extranjeros solicitan I 
estudiar en la Universidad de A1mería 

I LA voz 
REDACCION. 

Más de 200 alumnos Erasmus asis
tieron la sell1llllli pasada a su des
pedida oficial, unacro en el que par
ticiparon el rector, Pedro Molina, y 
el presidente de Cajamar, Antonio 
Pérez Lao y la vicerrectora de In-

temacionalización, Sagrario Sala
beni 

"Decía Francis Bacon que los via
jes son en lajuventud UIÍa parte de 
la educación y, en la vEÚez, una par
te de la experiencia. Por suerte, vos
otros sois jóvenes y el próximo cur
so vuestro viaje Erasmus se con
vertirá en una parte muY importan
te de vuestro futuro y de vuestra 
educación", les deciael rector a los 
alumnos. 

La Universidad de Almería viene 
realizando un importante esfuerzo 
en los últimos aflos para el fomen
to de este programa. Este afio se ha 
realizado la campafla de promoción 
de la beca a través de las redes so
ciales, en las que hay casi 2.000 se
guidores y que ha supuesto que la 
solicitud de la beca Erasmus haya 
experimentado un aumento espec
tacular, superando las 800 solicitu
des. 

Hace ya tres aflos que la Univer
sidad de Almena realiza un esfuer
zo muy importante para seguir au
mentando el número de estudian
tes que pueden disfrutar de esta 
beca, Cuando Pedro Molina co
menzó su etapa como rector hubo 
189 Erasmus, en los últimos tres 
aflos se han aumentado las pIázas, 
en un centenar este afio, y el pró
ximo curso serán más de 500, lo que 
supone que prácticamente se ha tri
plicado el número de Erasmus, 

SUCESOS 

Tres detenidos 
por distribuir 
pornografía 
de menores 

I~:ÓACCION 
La Policía Nacional detiene a un 1:0-
tal de 21 personas, tres de ellas en 
Almería, Cádiz y Jaén, e imputa "
otras nueve por distribución de por
nografia infantil en internet entre el 
12 de abril y el 15 de mayo, en el mar
co de tres operaciones desarrolla
das en 14 provincias que fueron co
ordinadas por la Jefatura Soperior 
de Policía de la Comunitat Valen
ciana. 

Se trata de 20 hombres, uno de ori
gen alemán y el resto de origen es
paflol, y una m1.\Íer también de ori
gen espafloi Los agentes practica
ron 29 registros en los {jUe se inter
vinieron 14 ordenadores, 67 discos 
duros, 216 DVD Y CD, así como va
rios dispositivos de memoria. 

i 
I 

I 

I 
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El primer invernadero fotovoltaico 
La Universidad de Almería ha demostrado en su finca experimental que el sombreo de los 
paneles solares no merma la producción de hortalizas, dando luz verdea estas instalaciones 

I JOSÉ ANTONIO ARCOS 
REDACCiÓN 

El primer invernadero con módu
los fotovoltaicos se encuentra en 
la finca experimental Universidad 
de A1mería-Anecoop, ubicada en 
las proximidades de Retamar. Se 
trata de una estructura tipo A1me
ria,que-haincorporadoenellO%de 
la superficie de su cubierta peque
ños módulos flexibles y ligeros ca
paces de producir electricidad. 

En este último año y medio se ha 
puesto en tela de julcio la posibili
dad de poder incorporar infraes
tructuras fotovoltaicas a los techos 
de los invernaderos de la provincia 
sin provocar una disminución de 
la producciónhortofruticola. Dichas 
críticas están basadas en la creen
cia de que la sombra que los módu
los proyectan sobre el interior del 
invernadero pueden mermar el vo
lumen de kilos. Sin embargo, el es
tudio realizado en este invernadero 
piloto de Retamar por la Universi
dad de A1meria rompe este falso ar
gumento al.demostrar que la pro
ducción no se ve afectada 

"Hemos cubierto el 10% del in
vernadero con una potencia insta
lada de 1,8 kWpypodemos concluir 
que la producción es prádicamen
te la misma en una zona con módu
losque en unasineJJos", explicaMa
nuel Pérez, uno de los profesores de 
la Universidad de A1mería involu
crado en este proyecto Y también di
rector del Ciesol, Centro de luves
tig~ónenEneq;aSolar_ 

Este estudio se desarrolla desde 
el inicio de la actual campaña hor
tofruticola.lJJs ptimeros resultados 
ya procesados, y que arrojan esta 
conclusión que abre la puerta a la 
llegada de la energía solar a las lin
cas hOrtofru*olas, corresponden 
a los meses comprendidos entre 
septiembre y febrero. 

A diferencia de las placas foto-

• Vista desde el interior de \os módulos fotovoltaicos. I fOTOS. lAARCOS • Toma para evacuar la electricidad. 

• Vista desde el exterior de la instalación sobre cubierta. •. En la finea experimental Universidad-Aneeoop_ 

El agricultor obtiene un 25% de ingresos extras 
'"Se demuestra que si el agrio 
cultor cubre el 10% de su in· 
vemadero con módulos su pro
ducción no sólo no desciende, 
sino que además es capaz de 
conseguir un 25% de ingresos 
extras, no sujetos a los avatares 
del mercado", afirma Enrique 
Myro, presidente de $olmeraya. 

Hoy dla, la prima por vender 
energfa fotovoltaica a la red 

eléctriCa está cifrada en 0.29 
euros 'por .kWlhora. Si por ejem
plo se colocan módulos fotovol
taicos en el 10% de una explo
tación agrícola media de una 
hectárea habría cubiertos. 
1.000 metros cuadrados de 
plástico. El equivalente de esta 
superficie son unos 40 kilova· 
tios, lo que se traduce en una 
inversión de unos 140.000 eu-

ros. "Sería amortizable en unos 
6 6 7 años". señala Myro. 

Pero el mayor obstáculo al 
que se enfrenta la entrada de 
la fotovoltaica en los invemade- I 
ros proviene del actual borrador 
del Ministerio de Industria que ' 
los excluye junto a las bal~sa 
de riego. "Si se lleva a cabo, se 
discriminaría a los agricultores 
almerienses", critica Myro. 

ExpOSICión 

iOaños 
, .laVoz 

voltaicas que se usan en los huer
tos solares o en las cubiertas de al
macenes y naves industriales, en el 
caso del invernadero se utilizan mó
dulos fotovoltaicos que apenas pe
san 2 kilos por metro cuadrado fren
te a los 15 ó 20 kilos de los paneles 
tradicionales. 

Balsas de riego 
Entre las empresas de energías re
novables de la provincia de A1mería 
hay algunas especializadas en el ne
gocio fotovoltaico, concretamente 
en su posible aplicación a las fincas 
de Iahortofruticultura. Es el caso de 
la empresa de base tecnológic;a Sol-

Una [mea de una 
hectárea requeriría 
una inversión de 
unos 140.000 euros 

meraya, instalada en la sede cientí
fica del PITA que se halla en el cam
pus de la UniVersidad de Almena. 

Esta firmá tecnol6gica también 
trabaja en la utilización de la foto
voltaica sobre las balsas de liego de 
la provincia. En este supuesto los 
módulos se colocan sobre una ma· 
lla. "Ya hemos realizado dos expe
riencias demostratiVllS en balsas si
tuadas en VIator", describe el presi
dente de la empresa. 

Tanto en balsas como en inverna· 
deros la prima es de 0,29 euros kW. 
Por último, la tecnología incorpora
da al invernadero de la linca UAL
Anecoop esjaponesa y suiza. El mó
dulo solar fabricado en Tokyo es de 
menor tamaño, pero más producti· 
vo; uúenlras que el europeo es de 
mayor tamaño, "y se reparte peor", 
añade Enrique Myro. 
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COMERCIO 

Todo-Ba abre al público su tienda 
recién reformada apostando 
por un concepto moderno 
La empresa de electrodomésticos almeríens~ lanza sus productos 
con unos precios competitivos, y una atención cercana al público 

I MARGA MORALES 
REDACCION 

La empresa almeriense de electro
domésticos Todo-Ba abre al públi
co su tienda recién reformada con 
1m concepto moderno ycercano de 
atención al público. y es que la fa
milia Moyana, propietaria al 100% 
del negocio, que pertenece al grupo 
de venta de electrodoméstico E-I, 
no solo ha querido renovar el local, 
sino también su filosofía empresa
rial 

En este sentido, Sebastián Moya
no, adjunto de dirección de Todo
Ba, explica que "vamos a ofrecer las 
ventl\ias de una gran superficie y de 
un negocio tradicional", De hecho, 
en la nueva tienda la disposición de 
los productos es libre, como en las 
grandes superficies, permitiendo a 
los clientes tocarlos y manejarlos. 
A la vez, según Moyano, "se puede 
pedir asesoramiento con facilidad 
a los dependientes, no como suce
de en los grandes hipennercados 
donde es más dificil localizar a los 
empleados". 

En cuanto a los productos que ya 
están a la venta en 'Ibdo-Ba, Moya
no destaca que "como siempre ofre
cemos buenas marcas y buenos pre
eíos". Peroademás,sevaaañadira 
la oferta del establecimiento todo 
lo referente a la nueva tecnología y 
a la telefonía. "Nuestros clientes po
drán encontrar de todo, desde mp4, 
mp5 a ocio digitaJ, como videocon-

• Apuestan por una atención personalizada al cliente. 

solas o net-book, por poner algunos 
ejemplos", señala el adjunto a di
rección. 

Esta variedad de productos tiene 
como objetivo dar cobertura a todo 
tipo de públkos, desde los más jó
venes a aquellas personas mayores. 
SegúnMoyano, "lo que pretendemos 
es que los clientes encuentren de 
todo, desde un pen-drive a una la
vadora", 

Como comienzo de esta nueva eta
pa, Todo,Ba ha lanzado todos sus 
productos con precios muy compe-

titivos, de hecho, este hasido unO de 
los principales motivos por los que 
en estas primeras semanas desde la 
apertura han estado llenos de ciu
dadanos. Así, Manuel Godoy, un ve
cino de Almería, ha explicado que 
"he venido por ver las ofertas, que 
son muY buenas, el diseño de la t:ien
da ha quedado realmente bien, mu
cho mejor que antes", Otra clienta 
Isabel María Dfaz, diceque se ha pa
sadopor~Baaprimerahorapor 
los precios, veníabuscando algo muY 
concreto y lo he encontrado. 

l!J ESCUELA DE RELACIONES LABORALES Y DIPUTACiÓN 
FunL" DE CO:\\1:::\!O j, La Escuela de Relaciones Laborales, de la que es titular la Fundación Almena So

cial y Laboral, adscrita a la Universidad de Almena, ha renovado el convenio de colaboración que mantiene 
con la Diputación de Almena Según este acuerdo, la institución colabora con el Centro en ia concesión de be
cas a 9 alumnos de la misma Al acto asistieron Pedro Molina, rector de la Universidad de Almena; Domingo 
Bonillo, director de la Escuela de Relaciones Laborales; Antonio Alonso, presidente de la Fundación Almena 
Social y Laboral, y Juan Carlos Usero, presidente de la Diputación de Almena. Con este convenio la Diputación 
pretende conttibuir a la mejora de la calidad de la fornlacíón de los alunmos del Centro. 
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SALUD Y BELLEZA 

Skin Master, lln 
revolucionario 
tratamiento facial 
Un sistema que 
combina la tecnología y 
los protocolos para 
el cuidado de la piel. 
pª@.hombresy mujeres 

I MARGA MORALES 
REDACCiÓN 

El compl<;jo almeriense de cinco 
estrellas Envía Hotel WeUness & 
Golf alberga en su interior uno de 
los secretos de la etemajuventud: 
Envia Weliness, el centro más 
grande y moderno de Andalucía, 
con 5.000 metros cuadrados y más 
de un centenar de tratanúentos de 
belleza y salud, Entre ellos, el más 
idóneo para ponerle al mal tiem
po buena cara como es el Slán 
Master, un sistema facial para 
hombres y m'IÍeres que permite fi
nalizar cualquier estancia en este 
establecinúento con unagran son
risa 

Facilitar la adaptación saluda
ble del cuerpo al paso del tiempo: 
este es el principal cometido de 
Envía WeUness, un complejo po
livaIente dotado de cuatro áreas: 
hidroterspía, estética, médica Y de 
filness, ubicado en el interior de 
Envía Hotel WeUness & Golf. Un 
centro de salud integral con nu
merosos tratamientos que consti
luye un fabuloso valor áñadido 
para este establecimiento, que se 
encuentra en Aguadulce. 

Dentro del Área Estética de En
vía weUness, uno de sus grandes 
reclamos es el Skin Master, el pri
mer sistema facial que combina la 

• Sala de masaje. 

tecnología y los protocolos para el 
cuidado de la piel, y que está es
pecializado en tratrumentos de 
acné, líneas de expresión y desto
nificación faciaJ. Este programa in
cluYe ultrasonido para tratar las lí
neas de expresión; diatennia, una 
terapia de calor que permite que 
los productos penetren hasta las 
capas más profundas; vacuum, que 
'lierce unaestimulación fariaI, ayu
dando a tonificar los músculos 
manteniéndolos tlnnes y jóvenes, 
y peeIín cosmético, para evitar la 
obstrucción del poro y las impu
rezas de la piel. 

Un sistema que, desde 70 euros 
por persona, aporta una gran hi
dratación Y evita el en~en
to prematuro. Además, regenera la 
piel a través de iones que ayudan a 
desaparecer las líneas de expresión 
Y estimula el sistema linfático fa
cial. 

Acuerdo del Colegio de 
Graduados Sociales con DKV 

DKV Seguros, compañía del grupo 
Mtuúch Re, ha firmado un acuerdo 
de colaboración con el Colegio Ofi
cial de Graduados Sociales de Al· 
mella para colaborar en actividades 
de interés común. El protocolo re
coge, entre otros aspectos, la orga
nización de actiyidades de forrna-

ción, la publicación del acuerdo en 
la revista del colegio y una oferta 
especial de los productos de DKV 
Seguros adaptada a las necesida
des de los colegiados. 

Con el fin de anaJizar el desarro
llo del presente acuerdo, así como 
para comentar otros asuntos que 
pudieran resultar de interés, lleva
rán a cabo reuniones anuales. 
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PEDRO MOLlNA 
Rector de la Universidad 

la UAl, el mejor 
agente turístico 
Más de 200 alumnos se han 
despedido de Almerla tras su 
experiencia corno alurrmos 
Erasmus. Thdos ellos pueden 
ser los mejores embajadores 
de la provincia. 

PILAR BARROSO 
Jefa de Salud Pública 

Vigilantes de lo 
que comemos 
Los inspectores del Departa
mento de Salud Pública man
dan al laboratorio cada año 
cerca de un millar de mues
tras de alimentos para vigilar 
que todo esté en condiciones. 

CORONA 
Futbolista del Almería 
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Quiere acabar su 
carrera aquí 
El centrocampista talavera
no del Almería, Corona, co
mentó ayer a LA VOZ que su 
deseo es seguir muchos años 
de rojiblanco. Renovará en los 
próxírnos dias. 

CARTA DEL DIRECTOR 

M
as pocos dias de que Martín So

ler rechazara continuar en el go
bierno andaluz, un amigo me 

'zo llegar con cordialidad su 
discrepancia con una de estas cartas do
mirúcales en las que sosterna que, con la 
composición de! nuevo gobierno, Alme
ría había perdido peso politico en Sevilla. 
Defendía mi amable discrepante que la 
presencia de almerienses al frente de una 
consejería clave no terna que ser consi
derada una situación que privilegiara a la 
provincia rn que, por el contrario, su des
alojo y ocupación por un ciudadano de 
otra provincia redujera, inevitablemente, 
la atención- y las inversiones; esto es lo 
importante- a que somos merecedores. 

Sólo han pasado nueve semanas y me
dia y el runes leía, con satisfacción como 
andaluz (y con envidia y decepción como 
almeriense), que "el ritmo de las obras 
del tranvía que se está construyendo en 
Jaén no está terúendo parangón con rlÍn
guna otra vía pública tranviaria en Anda
lucía. Había diecinueve meses de plazo 
de ejecución. Este mes se cumple un año 
del inicio y, a pesar de las dificultades por 
las inclemencias meteorológicas y tres 
meses de lluvias especiaímente intensas, 
no ha significado retrasar la programa
ción prevista. El 70 por ciento de las obras 
-con una inversión del Gobierno andaluz 
de 76 millones de euros- están ejecuta
das y con la garantía de que, al final de 
año, va a estar funcionando". El entreco
millado recoge la opinión literal del dele
gado del gobierno en aquella provincia. 
La decepción compartida es lo que (es
toy seguro) sentimos usted y yo llegados 
a al andén de estas líneas. 

Una decepción que será mayor si le re
cuerdo lo que ese mismo día publicaba 
este periódico recogiendo la opinión del 
alcalde de Almena afinnando que veía fal
ta de interés para que la capital tenga 
tranvia y asegurando que "no hay yolun
tad política por parte de la Junta en que 
llegue, ya que, si no, hubiera hecho lo 

PResiDENTE: José LUiS Martinez 
CONSEJERO DElEGAOO: Juan Femández-Agul~r. 
DIRECTOR Pedm M. de la CflJZ 
SUBDIRECTORA: f:.n!or¡ia Sánchez Vlúanueva 
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continuar esperando los lunes al sol viendo pasar trenes que nunca paran 

mismo que en Jaén o lo mismo que en 
Granada". 

La reivindicación crítica es un com
portamiento necesario en la política y, 
también es cierto, que el oportunismo es 
un elemento inevitable en la mochila de 
quienes a eUa se dedican y, por tanto, al
guien puede ver este último perfil en las 
declaraciones del alcalde de Alrnerla; Pero 
en la cuestión que nos ocupa y esta vez, 
al menos, no es así. Las declaraciones de 
Luis Rogelio fueron realizadas a La Voz 
veinticuatro horas antes que el delega
do del gobierno en Jaén mostrase su sin
cera satisfacción por la marcha de las 
obras en aquella capital. Su crítica puede 
ser oportunista ( o no), pero, de lo que no 
cabe duda alguna, es de que es oportuna. 

La contraposición de las dos situacio
nes en las que se sitúan los proyectos de 
tranvía en Jaén y Almería tiene su origen 
en argumentos no alejados de la presen
cia política a la que aludía hace unas lí-

neas. Desde hace muchos años Jaén ha 
terúdo un peso en la mesa del consejo del 
Gobierno regional indiscutido por el po
der Sevillano e indiscutible por el resto 
de las provincias. 

Mientras que a A1moría le costó casi 
treinta años tener un consejero con ca
pacidad real de influencia en las decisio
nes de futuro, Jaén siempre ha ocupado 
- y ocupa: en la actualidad cuenta con un 
consejero y dos consejeras-, un espacio 
privilegiado en el escenario del poder an
daluz. 

Detenerse ahora en los motivos de esta 
posición dominante y los muchos benefi
cios que a aquella tierra le ha reportado 
podría resultar un ejercicio interesante. 
Pero quizá lo sea aún más viajar a las ra
zones por las que los socialistas alme
rienses nunca fueron capaces de poner 
en valor en Sevilla rú el caudal de votos 
que les hizo ser hegemórúcos en la pro
vincia durante tantos años, rú supieron (a 

lo peor rn tan siquiera quisieron) vender 
su propia capacidad para colaborar en 
el gobierno regionaL Escuredo y Chaves
salvo en su último y efímero gobierno
nunca contaron con almerienses a su de
recha y ocupando departamentos de peso 
en la mesa del consejo de Gobierno. 

Lo fácil siempre ha sido echar la culpa 
a quienes tomaron aquellas decisiones ex
cluyentes; sería una coartada cómoda, 
pero parcialmente equivocada. Porque 
en esa exclusión han sido los almerienses 
en general y los socialistas almerienses 
en particular los que no han sabido man
tener e! rúvel de exigencía. Aquellos por
que siempre han mirado a Sevilía desde 
el concepto, tan erróneo como negativo, 
de que como estamos lejos, lo mejor era 
responder a su desdén con nuestra indo
lencia; los socialistas almerienses porque, 
presos de un cainismo melancólico (el pa
sado siempre vuelve), no han terúdo más 
aspiraciones que tener la llave de la sede, 
asegurarse por otros cuatro años ía nó
mina de una concejalia, aspirar a la co
modidad de una delegación sunúsa, o 
conjugar el sentinúento corrosivo y per
manente de la conspiración. El espectá
culo de las últimas semanas revela con 
excelente nitidez que la realidad supera 
la descripción. 

Pelearse para ver quién pierde. Sin sa
berlo, Goya siempre ha estado presente 
entre los socialistas capitalinos aunque la 
mayolia no conozca el cuadro de los dos 
hombres peleando a garrotazos y los pies 
anclados en barro hasta las rodillas, 

Sevilla nunca, salvo en los últimos años, 
ha sido importante para el PSOE alme
riense. Su problema, y aliá eUos, es que 
los almerienses sí nos hemos dado cuen
ta de su error. Y no queremos continuar 
esperando los lunes al sol sentados en un 
banco del andén viendo pasar, como Pe
nélope, unos trenes que nunca paran. 

pmanuel@lavozdealmeria.com 
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La calidad en los combates 
marca el desarrollo del 
CEU 2010 de taekwondo 

:: JORDI F-'O"'L"'Q,...,U""É"-___ _ 

Domingo 23.05.10 
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ALME!'1¡~\. La primera jornada del 
CEU 2010 de taekwondo, que fma
liza esta mañana en las instalacio
nes de la UAL, estuvo marcada por 
la calidad en los combates que se 
desarrollaron en las distintas cate
gorías tanto en masculino como en 
femenino. 

La 'Bruja' Verón fue el encargado de confeccionar los grupos. "'DEAL 

Durante todo el dia, el Pabellón 
de la Universidad dé Almeria aco
gió una constante sucesión de lu
chas por conseguir ser el campeón 
de España en cada una de las cate
gorías. De las quince que consta este 
Campeonato de España Universi
tario, doce ya se dilucidaron en el 
dia de ayer. 

Para esta jornada final se reser
van tres categorías que podrán el 
punto y seguido antes de comen
zar la entrega de premios y galar
dones al que ha sido tercer y últi
mo CEU que, en este 2010, ha te-

"nido éomo escenario la Universi
dad deAlmería. 

La UAL parte para Méjico 
para disputar Universia 2010 
:: J. F.--c-______ _ 

ALMEIl'I.I'>u La UAL parte en la jor
nada de hoy hacia la localidad me
jicana de Guadalajara para dispu
tar la Universia 2010 en futboL El 
equipo almeriense representará 
a las universidades españolas en 
esta disciplina al ser el vencedor 
del Campeonato de España Uni
versitario 2009 que se celebró en 
las instalaciones de la propia uni
versidad almeriense. 

La UAL ha quedado encuadra
da en el Grupo A junto a los cam
peones de Brasil y Chile. Precisa
mente, el campeón carioca fue el 
primer vencedor en la pasada edi
ción que se celebró en la localidad 
uruguaya de Pnnta del Este. Bra
sil, Argentina, Colombia y Méji
co han sido los cabezas de serie. 

Los vencedores de los cuatro 
grupos se clasificarán para semi
finales para dar los dos finalis
tas que se jugarán el título uni
versitario iberoamericano de fut
bol. 

Los combates se sucedieron durante toda la jornada. IDEAL 

Un evento que ha contado con 
un único representante de la pro
pia UAL. Dionisio Monzón partici
pó en la categoría de pesado, pero 
no pudo pasar de la primera ronda 
al verse superado porJoel Catalina, 
de la Universidad de Lleida. 

Junto al representante español, 
estarán los campeones de Portu
gal, Brasil, Chile, Argentina, Pner
to Rico, Venezuela, Perú, Colom
bia, Uruguay y Méjico, siendo el 
país organizador el único repre
sentante que tendrá dos equipos. 

La competición se llevará a cabo 
del a partir del próximo martes, 
siendo la final el domingo 30 de 
mayo. 
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Los pro~ramas de posgrado, 
cómo distinguirlos 

L
os doctorados o estudios 
de tercer ciclo representan 
el nivel más alto que se 
puede alcanzar en el siste

ma educati\."o españoL Pero la 
empresa priv'ada, principal des
tino de la población activa, ape
nas demanda este titulo. Los Cur
sos Master Universitario, corres
pondientes al ciclo universitario 
de especialización de postgrado 
de mayor duradón, comprenden 
enséñanzas dirigidas a propor
cionar un alto nivel de formación 
hurnaníst1cal científica o técni
ca, y orientadas a la aplicación 
profesional de dichos conoci
mientos. 
Dentro de la carga lectiva podrá 
incluirse la realización de un pro
yecto. Su duración será, como 
nonna general, de dos cursos aca
démicos, y en ningún caso infe
rior a uno. La superación de es
tos Cursos dará derecho a la ob
tencíón del Título de "IvIaster 
Universitario", que exige como 
requisito preyio titulación uni
versitaria de segundo ciclo. 
Por otro lado, los Cursos de Es
pecialista Universitario son es
tudios de especialización de pos-

~ 

grado dirigidos a profundizar en 
conocimientos específicos en los 
campos de la ciencia, la técnica 
v las humanidades, Su supera
ción dará derecho a la obtención 
del Titulo de "Especialista Uni
Ycrsitario'~, Su carga lectiva será, 
al menos, de 35 créditos, esto es, 
350 horas de enseñanzas teóri
cas y prácticas. Dentro de la car
ga lectiva podrá incluirse la re a
lizacÍón de un proyecto. 
Los Cursos de Experto Univer
sitario están dirigidos a una pre
paración específica en los cam
pos de la ciencia, la teenica y las 
humanidades v conducentes a la 
obtención del Título de "Exper
to Vniversitario". Los Títulos 
de Especialista, Experto Univer
sitario y otros cursos de Postgra
do exigen titulación universita
ría preúa de primer o segundo 
ciclo, Excepcionalmente podrán 
otorgarse a profesionales direc
tamente relacionados con la es
pecialidad del Curso que carez
can de titulación, sierupre que 
acrediten documentalmente esta 
profesionalidad y reúnan los re
quisitos legales para cursar estu
dios en la Universidad. 

!tORMAALHAMBRA.ORG 

Tus test de pernrlso de conducir en 
platafortna fortnaalhatnbra.org 
C

ontesta a nuestras pregun
tas Fernando Lata, respon
sable de formaalham
bra,org, 

-¿Cuánto tiempo llevan dedicán
dose a la formación? 
-Lle\'amos 30 años de dedicación 
y esfuerzo en este ámbito. 
-¿Ha cambiado mucho el panora-

ma formativo desde entonces? 
-Sí, en nuestrOs inicios la modali
dad de impartición preferente era 
la presencial y hemos ido reno
vando y, actualmente apostamos 
por la innm:aci6n y las nuevas tec
nologías como la mejor opción 
para adaptarse a las necesidades 
actuales de nuestros alumnos/as 

nue\'a plataforma e-learning 
www,fonnaalhambra,org, 
-¿Qué ventaja considera usted que 
tiene realizar formación on-line? 
-La gran flexibilidad quc aporta 
a los momentos de enseñanza
aprendizaje la cuál Permite al alum
no/a formarse cómo, dónde y 
cuándo quiera. 

-¿Qué tipos de cursos podemos en
contrar en su plataforma on-line? 
-Nuestra formación está especia
Jjzada en todos los permisos de 
conducir y en el sector del trans
porte por carretera tanto de -via
jeros como de mercancías. 
-¿Cuál es la formación más deman
dada? 

NUEVA PLATAFORMA FORMATIVA ON-LlNE 
FORMATE DONDE, COMO Y CUANDO QUIERAS 

Infórmate: 958 58 25 00 - 958 58 25 25 

-La teoría y test de los permisos 
de conducir tanto ligeros como 
pesados., así COlno nuestra for
mación CAP (certificado de ap
titud profesional) en la cuál so
mos la entidad de referencia a 
nivel províncial, conducción efi
ciente, capacitación de transpor
tista, etc. 
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Pedro Molina García - rector de la Universidad de Almería 

«Las nuevas titulaciones suponen la 
refundación de nuestra Universidad» 

E
n mayo de 2007, el Cate
drático de Filosofia v An
tropología Pedro Molina 
tomó posesión de su car

go como Rector de la Universi
dad de A1mería. Desde entonces, 
la UAL ha mejorado sustancial
mente sus infraestructuras y ha 
dado un notable salto en investi
gación; con aportaciones de no
table reputación a nivel nacional 
e internacional. Ahora~ la institu-

ción académica toma un nuevo 
rumbo, el que supondrá la pues
ta marcha a partir de 2012 de una 
docena de nuevas titulaciones) en
tre ellas Medicina, Biotecnología 
Agroalimentaria, Energías Reno
vables, Historia o Ciencias de la 
Actividad Física y el Deporte. 
-Rector, ahora comienza la verda
dera cuenta atrás para la puesta 
en marcha de estas nuevas titula
ciones/ ¿cómo asume el reto? 
-Con enOlmes dosis de ilusión \' 
con la certeza de que el trabaj; 

previo que se ha realizado hasta 
ahora se ha hecho muv bien. El 
pistoletazo de salida ya ;e ha dado 
y lo que tenemos por delante es 
una carrera apasionante que ha
bremos de culminar en apenas un 
par de años. Pero) por otra parte, 
afrontarnos el futuro con una cier
ta dosis de tranquilidad en lo eco
nómico. En los últimos años he
mos trabajado con absoluto rigor 
en el control presupuestario y de 
personal y lo hemos hecho, pre
cisamente, porque sabíamos de 
los retos que se nos iban a pre
sentar. 
-El cambio en la Universidad va a 
ser evidente. 
-Así es, por eso me parece que lo 
adecuado es hablar de la refun
dación de la Universidad de AI
mería. Estamos inmersos, ade
más, en el proceso de adaptación 
total de todos nuestros estudios 
al Espacio Europeo de Enseñan
za Superior, el proceso de con
vergencia con el que nuestras uni
versidades van a afrontar los gran
des retos del siglo XXI. 
-¿Qué panorama de futuro se le 
presenta a la UAL? 
-Muy positivo, sin duda porque 
el nuevo mapa de tirulaciones nos 
va a permitir rnejorar nuestra com
petitividad como instirución aca
démica en un entorno con una 
influencia cada vez más interna
cional. Por delante tenemos la de
finitiva consolidación del Espa
cio Europeo, la financiación de 
las universidades, ligada a deter
minados parámetros de control y 
excelencia, y los pasos que tene
mos que dar para que la investi
gación y la transferencia de co
nocimiento se equiparen a los ni
veles europeos. 

CRECIMIENTO 
-¿De qué manera Rector estos gra
dos responden a las necesidades 
o expectativas de crecimiento fu
turo para Almería? 
-De forma muy concreta y pre
cisa. Hace dos años, el Consejo 
Social de la Uniwrsidad reflexio
nó, seria y profundamente, sobre 

cuál debía ser el futuro de nues
tra institución académica y vio 
como prioritaria la implantación 
de titulaciones relacíonadas con 
la agroallnlcntación y la tecno
logía de los alimentos. También 
apuntó que era necesario com
pletar la oferta en el ámbito de ti
tulaciones de las ciencias econó
mico-empresariales y estableció 
que había que ampliar la oferta 
de titulaciones y especializacio
nes en ingenierías industriales y 
energéticas, principalmente ener
gías renovables y en especial en 
energía solar. A todo ello se aña
dió por parte del Consejo Social 
la petición de la implantación de 
Medicina, una facultad anhelada 
y demandada por la mayor parte 
de la sociedad almeriense. 
-Aunque Medicina sea la más 'pa
pular' de las nuevas titulaciones, 
otras nuevas que se han aproba
do tienen también mucha proyec
ción social. Descríbanos qué pa
pel van a jugar. 
-La oferta de titulaciones está ab
solutamente adaptada a las lineas 
fundamentales del futuro desa
rrollo económico almeriense. 
Nuestra agrícultura y los estudios 
relacionados Con la agroalimen
tación son el eje fundamental de 
la economía almeriense, su co
lumna vertebral y, al mísmo tiem-

~resencial y por Internet 
r '\ 

po, la dimensión académica más 
importante de nuestra Universi
dad. 
Al mismo tiempo, se fortalece el 
ámbito de las Ingenierías Indus
triales, básicas para el desarrollo 
económico y social de la provin
cia, La tercera pata de este trÍpo
de importantísimo es el ámbito 
de las ciencías empresariales y 
económicas para poder cumplir 
con las nuevas exigencias del ca
ráeter internacional que tiene nues
tra economía. También se fomen
tan las energías renovables, con 
una tirolación nueva que no exis
tía hasta ahora. 
-¿En qué lugar queda Almería en 
el contexto de las universidades 
andaluzas y españolas? 
-Sin duda queda bien situada. So
mos una universidad de tamaño 
medio, relativamente joven, pero 
con una clara estrategia de furu
ro y con unas titulaciones adap
tadas a las necesidades y reque
rimientos de nuestro entorno y lo 
que es n1uy importante: con ca
pacidad para afrontar con garan
tias la planificación que se ha he
cho y con unas titulaciones muy 
específicas como el futuro Gra
do en Biotecnología Agroalimen
taria que queremos se convierta 
en un referente internacional por 
su calidad. 

*CICLOS 
FORMATIVOS 

( '\ 

OPOSICIONES 
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Sacrificio y constancia, claves para 
triunfar en las oposicio es 

E
l cmnÍno para llegar a obte
ner una plaza fija no es fá
cil, pero con espíritu de sa
crificio y constancia, se hace 

más llevadero. Según datos publi
cados en la revista de la Fundación 
Eroski, dependiendo de la plaza a 
la que se opte, el opositor se ve obli
gado a estudiar hasta ocho horas 
diarias sabiendo que, probablemen
te, suspenderá el primer eX81uen 
y que el esfuerzo le costará, de me
dia, ill1 año de su vida. Durante este 

vivirá pendiente de la lísta 

ces 
se pública-, de la de la con
\'ocatoría y de los resultados de ¡as 
pruebas. Enne las desventajas de 
este tipo de puestos destacan dos: 
el bajo sueldo de los funcionarios 
respecto a los de empresas priva
das, y la enorme competencia que 
hay por cada plaza, hasta 300 aspí
r'.mtes. Aún aSÍ, en España oposi
tan al año unos dos millones de per
sonas, sobre todo para auxilíares 
administrativos. La razón es clara: 
la seguridad del fimcÍonariado y la 
garanúa de un sneldo a final de mes 
durante el resto de la vida. Cues-

tiones básicas para nluchas perso
nas en tilla época ll1arcada por la 
inestabilidad laboral que anmenta 
año tras año, 
Respecto al perfIl de los candida
tos, los expertos afinnan que los as
pirantes a los puestos de ftmciona
no cuentan con útulación media;alta, 
úenen una edad media qne oscila 
entre los 18 y los 35 años y son en 
su maym1a mujeres) factor al que 
contribuyen las facílidades de la Ad
ministración Pública para compa
úbilizar sn empleo con la vida fa
miliar. Datos estadísticos de varias 
c01TIunidades autónomas revelan 
un perfil en el que sólo tres de cada 
diez solicitudes las cursaron hom
bres. Las plazas más solicitadas fue
ron las de perfú medio-bajo, las de 

las que menos 

trativo son, sin duda, las más con
curridas, pues la tonnación acadé
mica reqnerida para Optar a ellas es 
menos exigente: el tituio de Ba
chiller o la Formación Profesional 
de Segundo Grado son suficientes. 

La constancia es una virtud muy apreciable en las personas que preparan oposiciones, " 

UNIVERSIDAD 
La Universidad de Almena, con un campus único y un entorno privilegiado 
junto al mar, con instalaciones modernas y confortables, ha duplicado el 
número de alumnos desde su creación. 

Vivir la universidad s s s s 

APUESTA POR lA CALIDAD y 
LA INTERNACIONAUZAClÓN: 

la VAL te ofrece para el próximo 

ClJfSO 26 títulos de grado que van 

a incrementarse en el hori;¡;onte 
2012-2013, aplicando una 

metodología muy prá(tíca, con 

dases de 65 alumnos y seminarios 

de 1 5 Y 30 estudiantes, 

11 
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A clase política está respon
diendo bien, en general, a las 
exigencias de austeridad del 
momento. Altos cargos, diputa· 
dos y alcaldes se dicen predis-

puestos a apretarse el cinturón una vez de
mostrado que sería impresentable hacerse 

Existe, sin embargo, un aspecto que, su
perficiales como somos con lo público, 
puede pasar desapercibido. La austeridad 
de los políticos en activo conrespecto a sus 
intereses personales es condición neCesa
ria, imprescindible, pero no suficiente en 
las actuales circunstancias. Lo innegocia

ellonguí cuando millones de ciudadanos 
han tenido que apretárselo por decreto gu
bernamental o legislativo. 

Ha cambiado la atmósfera. Desde hace 
años había un pacto no escrito entre parti
dos que se ha cumplído sin excepciones: 
los acuerdos sobre los sueldos, pensiones y 

La otra cara de 
la austeridad 

ble y lo que realmente urge es la austeridad 
con respecto a los intereses generales. La 
primera versión de la austeridad afecta a 
las formas de desarrollo de la política, la 
segunda afecta al contenido: a la propia 
administración de los recursos de todos, 

cesantías de los cargos públicos se adoptan 
siempre por unanimidad. El dinero carece de ideología y el bienes
tar personal es el primer mandamiento de cualquier ser humano 
(la salud y el amor van aparte). Y aun admitiendo que las remune
raciones de la política no son en España nada del otrO jueves, aho
ra toca suscribir otro pacto implícito: hay que dar ejemplo. 

De modo que se impone un modo de ejercicio del poder -y de la 
oposición, que al fin y al cabo no es más que una aspiración al po
der -, caracterizado por la modestia, la responsabilidad y la sobrie
dad. O eso o apechugar con el aumento, más aún, de la pérdida de 
credibilidad y legitimidad de quienes se dedican al noble oficio de la 
política, pérdida que sólo falta por desembocar ya en que los danmi
ficados por la crisis los corran a gorrazos por la ca1le. No es plan. 

ESPEDlMOS el pasadovier
nes en la Universidad a los 
500 jóvenes que en breve 
emprenderán camino de 
Europa para formar parte 

que constituye en definitiva el encargo 
temporal que la sociedad les ha concedido. 

Quiero decir, con ello, que se impone una redefinición de las prio
ridades de la acción política. El derroche y el despilfarro no están 
tanto enlos emolumentos de los represenrantes del pueblo, sino en 
la multiplicación de organismos innecesarios o duplicados con 
otros ya existentes, la bulimia de unas administraciones voraces 
que dejan de ser instrumentales para convertirse en un fin en sí mis
mas, la malversación de instituciones que se piensan para una cosa 
y se dedican a otra, la convicción extendida de que todo gasto al que 
se cuelgue el apellido de social está justificado por definición y la 
creencia de que como alguien pagará algún día nuestros excesos de 
ahora no merece la pena reprimirlos, con lo impopular que eso es. 

Viene el tiempo de la austeridad en todos los sentidos. 

les enriquecerá como personas, en defini
tiva, les hará más tolerantes. 

de la experiencia Erasmus, el mismo viaje 
que inició la Unión Europea en 1987 con 
un Programa en el que participaron enton
ces poco más de 3.000 estudiantes y que 
hoy supera ya los dos millones. Un Progra
ma que pretende unix a los pueblos fomen
tando el sentiuúento de pertenencia, po
niendo en común el conocimiento y que, 
cuando se le concedió el Premio Príncipe 

La experiencia 
enriquecedora 

Erasmus 

Como decía Francis Bacon "los viajes son 
en la juventud una parte de la educación y, 
en la vejez, una parte de la experiencia". 
Por suerte, ellos son jóvenes y el próximo 
curso su viaje Erasmus se convertirá en 
una parte muy importante de su futuro y 
de su educación. 

Nuestros estudiantes disfrutarán de su 
estancia en el extranjero en Universidades 
históricas donde se formaron e impartie
ron clases grandes personajes de todos los 

de Asturias de Cooperación Internacional, 
el jurado lo calificó como "uno de los proyectos de cooperación in
ternacional más importantes de la historia de la humanidad". 

Los estudiantes de la Universidad de Almeria que van a tener la 
oportunidad de ser Erasmus, descubrirán el próximo curso una 
ciudadania basada en las raíces de los otros, raíces comunes a to
dos los europeos, respetando la diversidad histórica, cultural y 00-
güística. Pero esta vez no lo harán por la vía del estudio, sino por 
medio del contacto directo, del intercambio, de la alegria compar
tida de la vida estudiantil. Estudien en Alemania, Bélgica, Holan
da o en Francia, tendrán compafieros de todos los países de Euro
pa; compartirán piso, residencia, mesa o biblioteca, y todas y cada 
una de esas experiencias les permitirán conocer nuevas culturas, 

tiempos: Giovanni Boccaccio ofreció su 
magisterio sobre la Divina Comedia en la 

Universidad de Florencia y Dante Alighieri y Francesco Petrarca 
fueron estudiantes de la histórica Universidad de Bolonia fundada 
en el Siglo XI. También la de Wroc1awski, en Polonia, cuna de per
sonajes ílustrescomo Theodor Momrnsen, jurista, rustoriadory fi
lólogo que obtuvo el premio Nobel de Literatura en 1902. O ten
drán la oportunidad de estudiar en la prestigiosa Universidad de 
Manchester, que cuenta con 23 premios NobeL 

Ahora sólo queda desearles a todos ellos una prospera y eruique
cedora estancia, fundamental para que incrementen su dominio 
de otros idiomas, y también un felíZ\~aje, esperando su pronto re
greso. Empleando palabras del poeta Mario Benedetti, "se despi
dieron y en el adiós ya estaba la bienvenida". 

Opinión 

. ; percepclon 
errática 

ABÍA una vez un país, no tan 
lejano como querría, donde 
había un Presidente que 
siempre estaba risueño y fe
líz. Y aunque en ese país la 

gente se excitaba por cosas tan vulgares co
mo la educación o la inflación galopante, 
por algún tipo de trastorno anímico, élnun
ca sentía zozobra por nada yvivía alegre en 
su limbo quijotesco, siempre listo y casi a 
punto de solventar cualquier tribulación 
metafísica de la humanidad. Sin explicarse 
que alguien sufriera por las cuitas domésti
cas. Ya en 2007 advirtió la agravación de su 
indolencia cuando el Ministro de Hacien
da, en un ataque de pánico, le avisó que se 
avecinaba una grave crisis económica y que 
de no apretarse el cinturón, el país iría a la 
quiebra. Pero él ni se inmutó y como había 
fondos en las arcas públicas, los seguía pro
digando en un retortero sin fin de loables 
auxilios sociales e irritante subvenciones 
folklóricas o sindicalistas, frio e indiferente 
al espanto de sus ecónomos. En sus viajes 
oía, también impasible, a otros políticos 
acongojados ante la gran crisis en ciernes y 
haciendo votos por redimir la ética del tra
bajo y ahorro. Pero aunque viera a todos 
tensos él no lograba perder la flema ni la 
calma ante un pais que abarrotaba los bares 
y campos de fútbol. Y aunque se esforzara, 
no entendía tanta angustia ajena. Así que 

Pero hete aquí que un buen día 
la cajera del reino fue a contarle 
aterrada que se habían acabado 
los fondos y que los prestadores 
ya no fiaban y exigían los pagos 

harto de agoreros decidió cambiar de go
bierno y rodearse de personas tan optimis
tas como él tuismo. Así lo ruzo y vio con 
agrado que el talante oficial recuperaba 
alegría y que sus nuevos Ministros se po
nían a arreglar calles, jardineras y farolas 
tan campantes. Si no tenían dinero 10 pe
dían prestado, pero sin amargarse, oiga, 
que total ya es duro vivir sabiendo que va
mos a morir un día. Pero hete aquí que un 
buen día la Cajera del reino fue a contarle, 
aterrada, que se habían acabado los fondos 
y que los prestadores no sólo no fiaban más, 
sino que los insolentes exigían el pago de 
sus créditos. Uamó raudo a sus Consejeros, 
a los que esa vez vio también abatidos y és
tos le ratificaron la caótica realidad. Pero ni 
aún entonces lograron alarmarlo por 10 que 
dado lo absurdo de su pachorra, el propio 
Presidente tuvo asumir que quizá sufriera 
una extrafia dolencia perceptiva. Aunque 
para que no le tomaran por un chiflado, op
tó por disimular y mandó que aplicaran tal 
cual los duros ajustes monetarios que los 
acreedores reclamaban. Ante el pueblo, 
compareció él mismo alardeando que asu
mla toda la responsabílídad política, aun
que como tampoco conseguía percibir en 
qué consistiera esto, siguió sonriendo, sin 
hacer nada más. Eso sí, conjurándose para 
seguir actuando como si 10 entendiera to
do, por si acaso así, algún dia llegaba a en
terarse de algo. 

esaez
Resaltado

esaez
Resaltado
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La fábrica de talento 
La joven Universidad de Almería, que se creó en 1993, ha madurado y se consolida como un referente en el 
desarrollo de proyectos de investigación, empresas de base tecnológica y sectores estratégicos de futuro 

Elio'Sancho / ALMERíA 

En septiembre de 1993, la Ley del 
Parlamento Andaluz aprobó la 
creación de la Universidad de Al
mería, que hoy, a pesar de su ju
ventud, es ya un referente en An
dalucía en el desarrollo de pro
yectos de investigación y su apli
cación en el mundo socioeconó
mico, así como en la puesta en 
marcha de empresas de base tec
nológica. 

En la actualidad, la UAL cuenta 
con 123 grupos de investigación, 
de los que la mayoría se corres
ponden con Humanidades (46), 
seguidos de las Ciencias sociales, 
económicas y jurídicas (18), la Fí
sica, Química y las Matemáticas 
(14), los Recursos naturales y el 
medio ambiente (12) y la agroali
mentación (11). También hay de 
Biologia y química, ciencias y téc
nicas de la salud, tecnologías de 
la producción, así como tecnolo
gías de la infonnación y comuni
caciones. 

Los ingresos por contratos de 
investigación superan los 3,4 mi
llones de euros en 2009, la mayo
ría de los cuales, procedentes de 
convocatorías europeas. Esta ci-

I 

192,2 
l
i MILLONES DE EUROS 

Es el presupuesto que posee 

I la Universidad de Almería 

I para el año en curso, un 

i 4,47% menos que en 2009 

fra supone un descenso del 37,7% 
en comparación con los ingresos 
de contratos de investigación re· 
gistrados en 2008 procedentes de 
convocatorias nacionales y euro~ 
peas en proyectos por convocato
ria competitiva. En este sentido, 
el ejercicio 2007 fue el más desta
cado en esta materia, con un total 
de ingresos de este tipo de 6,7 mi
llonesdeeuros. 

La Universidad de Almería, sus 
docentes, estudiantes, así como la 
sociedad en general, cuentan con 
un rico surtido de centros tecnoló
gicos que sitúan a esta institución 
como un escaparate y un punto de 
referencia internacional en secto
res estratégicos clave para el futu
rodesarrolloeconómicoysosteni
ble, con la vista puesta en los nue
vos cambios que exige la econo
mia nacional, con una reestructu
ración del modelo económico, 
que debe virar hacia un Producto 
Interior Bruto menos dependien
te de la construcción y más orien
tado hacia actividades relaciona
das con sectores emergentes, en 
equilibrio con los tradicionales 
(turismo, agricultura y'ladrillo'). 

Nueva oferta formativa: GraClos 

Precisamente, el pasado mes 
de febrero se puso la primera pie
dra del Edificio Científico-Técni
co de la Universidad, que tiene 
previsto empezar a frmcionar en 
2011 y que albergará nada menos 
que a 200 investigadores, para lo 
que se requiere una inversión de 
cinco millones de euros, propor
cionados por la Junta y el Gobier
no central. 

Este edificio integrará el epi
centro investigador de la Almería 
del siglo XXI, con el Centro de Se
guimiento y Evaluación del Cam
bio Global, el de Biotecnología 
Alimentaria, el Centro de Migra
ciones y Relaciones Intercultura
les y el de Comunicación y Nue
vas Tecnologías. 

La instalación contará con casi 
5.000 metros cuadrados y se divi
dirá en cuatro plantas, cuyo terre
no ha sido cedido por el Ayunta
miento de Almeria. El Centro de 
Bioteenología incidirá en mejorar 
la competitividad agrícola apos
tando por los alimentos frmciona
les, el control biológico, la cuarta 
y quinta gáma, la seguridad ali
mentaria o las nuevas variedades 
vegetales. El de Cambio dimáti
co evaluará la vulnerabilidad y la 
adaptación del patrimonio natu
ral y la biodiversidad de Andalu
cía. El de Migraciones se centrará 

en investigar el fenómeno migra
torio y la interculturalidad, facili
tando infonnación a las institu
ciones para la toma de decisio
nes. y el de Comunicación se vol
cará en los sistemas de edición vi
deográfica y en los programas de 
tratamiento de la imagen digital, 
con una mirada hacia la prensa, 
la radio y la televisión por inter
neto 

I 

I 
PRÁCTICAS 

• En 2009, un total de 525 
I alumnos han realizado 

I 
prácticas en empresas, 
gracias a la UAL 

Además de estos centros teeno-
lógicos, la Universidad tiene par
ticipación en diversas fundacio
nes como UAL-Anecoop, el Cen
tro Tecnológico Avanzado de 
Energías Renovables (CTAER), 
además de contar ya desde hace 
casi un año con la sede científica 
del PITA dentro del Campus, que 
sirve de vivero empresarial y de 
cordón umbilical de la investiga
ción hacia el tejido industrial al
meriense. 

El presupuesto de la Universi
dad de Almería para el ejercicio 
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Ingresos de la Universidad de Almería 

en curso de 2010 asciende a algo 
más de 92 millones de euros, un 
4,47% menos que el contabiliza
doen2009,quefuede96,6millo
nes de euros_ En los últimos seis 
años, la UAL ha regístrado una ta
sa de crecimiento de su presu
puesto de un 28,83%, al pasar de 
los 71,6 millones de 2005 a los 
92,2 millones de 2010. 

La UAL en cifras: Estudiantes . 

Los recursos humanos de la 
Universidad, por su parte, han ex
perúuentado una progresión 
constante en los últimos años, 
salvo al cierre de 2007, cuando se 
vio rebajada la plantilla en siete 
personas. En la actualidad, al cie
rre del ejercicio 2009, cuenta con 
1.321 personas trabajando en sus 
instalaciones, la mayoría de las 
cuales, 842, es personal docente 
e investigador, mientras las 479 
restantes se dedica a administra
ción y servicios. 

En cuanto a la evolución del nú- a pesar de sus poco más de 16 
mero de alumnos, la UAL se acer- años de andadura. En el actual 
ca ya a los 14.000, una cifra que curso, la mayoría de los universi
sitúa a la joven institución con tarios se encuentran matricula
una estabilidad, aunque en alza, dos en Ciencias Económicas y So-

¿ _ J-.:, 
&r.';,,~'$.-

E$cuela 

Ciencias 

ciales, con un total de 3.003; a 
ellos les siguen los de Ciencias de 
la Educación, con 2.692; la Es
cuela Técnica Superior, con 
1.688; Derecho, con 1_341; la Es-

cuela Universitaria de Ciencias 
de la Salud, con 838; Psicología, 
con 718; Ciencias Experúuenta
les, que suma 591; Humanida
des, con 552; y la Escuela de Re
laciones Laborales, con 53l. 

En cuanto a las prácticas profe
sionales, los alumnos de Econó
micas yEmpresariales son los que 
mayores oportunidades tienen 
en este sentido, pues durante el 
pasado curso lideraron este ran
king, con 244 prácticas_ La Facul
tad de Humanidades y Ciencias 
de la Educación ha úupulsado 98, 
mientras que la Escuela Politécni
ca Superior ha facilitado otras 93. 
Derecho, con 33, Relaciones La
borales, con 19 y Ciencias de la 
Salud, con 3, cierran este grupo. 

La Universidad de Almería acu
mula, desde 1994, su prúuer año, 
cuando empezó con una decena, 
un total de 634 tesis doctorales 
leídas; en este apartado, el año 
más prolífico fue 2005, cuando el 
número ascendió a 72. El último 
ejercicio, en 2009, se leyeron un 
total de 49. 

OPINiÓN 

El impacto en 
la provincia 

1 bien contábamos 
con el Campus de 
Almeria perrene
ciellte a la Universi
dad de Granada, en 

Septiembre de este año hará 17 
de la fundación de la Universi
dad de Almería. Cuenta un co
nocido mioqueel anhelo era tal, 
que hasta los autobuses de la 
ciudad rotulaban en sus fronta
les "Centro-Universidad de Al
meria",comosihubieraotra ... 

17 años es relativamente po
co tiempo para poder hacer ba
lances definitivos, pero lo cierto 
es que es un espacio de tiempo 
suficiente para poder hacer al
gunas valoraciones parciales. 
13.149 alumnos matriculados 
en las llamadas tradicional
mente "carreras)', 40 en la ac
tualidad. 842 profesores inves
tigadores. 92 millones de euros 
de presupuesto en 2010. 3,5 mi
llones de euros en contratos de 
investigación con empresas de 
Almeria_ Prueba de la posición 
de nuestra universidad en te
mas de investigación es la parti
cipación en el Campus de Exce
lencia Internacional del Sector 
de JaAgroalúnentación, la crea
ción de diferentes centros tec
nológicos, y la constitución de 

En estos años se han 
graduado más de 
20.000 estudiantes. 
¿Se imaginan no tener 
universidad en Almería? 

másde30empresasdebasetec
nológica (EBTs)juntoala estre
cha relaci6n con sedes cientffi
cas en nuestro campus (ClE
SOL, PITA, ClTICyCSIC). 

Pero el poder súubólico de los 
números es elevado. En estos 
años se han graduado más de 
20.000 estudiantes en la UAL. 
¿Se úuaginan lo que habría su
puesto no tener universidad en 
la provincia de Almería? ¿ha
brían podido ir a formarse a 
otras universidades de otras 
provincias todos esos estudian
tes? ¿se úuagina alguien A1me
ria sin su Universidad? No obs
tante, el reto inmediato de la 
Universidad de A1meria está en 
estos momentos en la integra
ciónalnuevomodelodeUniver
sidad que constituye el Espacio 
Europeo de Educación Supe
rior, que constituye una nueva 
etapa, así como un reto y una 
oportunidad privilegiada para 
lainternacionalizacióneuropea 
de la UAL. Todo ello, sindejarde 
lado su papel de liderazgo cul
tural y tranSmisión de valores a 
la sociedad "formando persa
nas ybuenos ciudadanos". 



La huelga de 
funcionarios 
alterará las fechas 
de Selectividad en 
cinco autonomías 

M.A. 
<¡,MADRID. Aragón, Baleares, 
Cataluña, Comunidad Valen
ciana y Madrid alterarán las 
fechas de celebración de las 
pruebas de Selectividad si se 
mantiene la convocatoria de 
huelga de funcionarios para 
el8 de junio próximo. 

Así las cosas, Madrid, que 
había programado los exáme
nes para los días 7, 8 Y 9 del 
mencionado mes de junio, los 
cambiará parcialmente para 
que no coincidan con el paro. 
Esto gignífica que tendrán lu-

. garel7, 9y 10 de ese mes. 
> Por su parte, la Comuni-
dad Valenciana, que había 
previsto cuatro días de prue
bas (8, 9, 10 Y 11) ha reduci
do la convocatoria a tres (9, 
10 Y 11). No obstante y en el 
caso de que sesolapara algún 
ejercicio, los alumnos afecta
dos podrían examinarse el sá
bado 12 yellunes 14. 

El 9, 10yll serán también 
las nuevas fechas en Aragón, 
Baleares y Cataluña, que espe
ran la confirmación de la huel
ga para, a su vez, ratificar el 
retraso del calendario. 

En el resto de las comuni
dades yen las ciudades autó
nomas de Ceuta y Melilla, la 
Selectividad comienza a par
tir del 9 de junio y, por tanto, 
no se espera que se vean afec
tadas por la protesta de los 
empleados públicos. 

Normalidad en la UNED 
El paro tampoco afectará a la 
Universidad Nacional de Edu

. cación a Distancia CUNED), 

. ya que las pruebas de Selecti
vidad están previstas para el 
1, 2 Y 3 de junio. Además, la 
UNED «garantiza" la celebra
ción de los exámenes presen
ciales ordinarios previstos pa
ra el día 8. 

Como informó ABC, en tor
no a 200~000 alumnos se pre
sentarán en toda España a las 
Pruebas de Acceso a la Univer
sidad (PAU), conocidas como 
Selectividad, que este año in
troduce importantes noveda
des. A la prueba general, con 
cuatro o cinco ejercicios, si se 
trata de las comunidades con 
lengua propia, que servirá pa
ra aprobar las PAU, se añade 
otra específica y voluntaria 
para subir nota. Versará so
bre materias vinculadas a la 
cartera que pretende estu-

·~iar el alumno y sólo contará 
'si se supera la general. 

Tragedia ecológica en el Golfo de México 

Obama anticipa 
una investigación 
criminal por el 
vertido de petróleo 
SP aplaza al martes su penúltimo intento 
para taponar la fuga de crudo 

ABe 
MADRID. El presidente esta
douIÚdense, Barack Obama, 
solicitó ayer a su recién crea
da comisión de investigación 
sobre el vertido de crudo en el 
Golfo de México que haga lo 
posible para no impedir cual
quier investigación criminal 
que pudiera emerger en un fu
turo. Estas declaraciones, fue-' 
ron su primera referencia a la 
posibilidad de que el Departa
mento de Justicia emprenda 
un proceso de esta índole con
tra las empresas involucra
das: la petrolera británica Bri
tishPetroleum (BP), Hallibur
ton and Transocean Ltd. 

Así lo hizo saber el presi
dente en la orden ejecutiva 
por la que se autoriza la crea
ción del panel de expertos, co
presidido por el senador de
mócrata Bob Graham y el anti
guo jefe de la Agencia de Pro
tección Medioambiental, 
William Reilly. «No puedo 
pensar en dos nombres mejo
res y con mayor experiencia 
para abordar el problema», di
jo el presidente Obama al refe
rirse a la nueva comisión bi
partidista nombrada. 

En su discurso semanal, 
Obama indicó que este comi
té, al que ha dado un plazo de 

seis meses para la entrega de 
conclusiones, tiene un doble 
objetivo. Por una parte, anali
zará las «causas del desas
tre», en alusión a la explosión 
de la plataforma y al conse
cuente escape continuo de 
crudo, y, por otra, ofrecerá 
«precauciones de seguridad y 
medioambientales» para pre
venir sucesos de estas caracte
rísticas. 

Desde la explosión de la 
plataforma, el Gobierno de Es
tados Unidos ha dado orden 
de inspeccionar tO,das estas 
instalaciones y ha vetado las 
perforaciones durante 30 
días hasta que se complete di
cha revisión. 

Operación <dop kili» 
La compañía British Petro
leum ha aplazado hasta la 
próxima semana su penúlti
mo intento para taponar elflu
jo continuo de petróleo. Pro
bablemente, el martes la em
presa recurrirá a una nueva 
estrategia, una técnica llama
da «top kilh>. La operación 
consiste en introducir prime
ro líquidos pesados y después 
lodo y cemento que, una vez 
endurecidos, consigan cerrar 
el agujero por donde emana 
el crudo. 

Un cóctel tóxico de 
disolventes en el mar 
La compañía BP recurre a dispersantes y la quema 
controlada de petróleo para frenar la marea negra. Se 
teme que el remedio sea peor que la enfermedad 

POR A. ACOSTA 
MADRID. Millones de litros 
de petróleo han escapado ya 
del pozosiniestrado en el Gol
fo de México. Aunque la prio
ridad ahora está en lograr ta
ponar las fugas por donde el 
crudo no deja de fluir, los 
científicos advierten que hay 

que extremar las precaucio
nes con los dispersantes qUÍ
micos y otros productos que 
puedan utilizarse posterior
mente para la limpieza de las 
zonas afectadas. Terry Ha
zen, experto en biorremedia
ción del Lawrence Berkeley 
National Laboratory, asegura 

Trabajadores limpian una de las playas de Louisiana 

que «la concentración de de
tergentes y otros químicos 
puede causar por sí sola una 
pesadilla medioambiental». 

Para contener la propaga
ción de la marea negra, los 
equipos de limpieza han des
plegado barreras y dispositi
vos succionadores para ex
traer y recoger todo el com
bustible posible,pero tam
bién han utilizado toneladas 
de dispersantes y han realiza
do quemas controladas de 
bolsas de petróleo. Estos dos 
últimos métodos son conside
rados muy agresivos por los 
expertos. El profesor Hazen 
cita los ejemplos del «Exxon 
Valdez», que vertió más de 40 
millones de litros en la costa 

de Alaska en 1989, y del 
<<i\moco Cádiz», que dejó es
capar 260 millones de litros 
de crudo en Bretaña en 1978. 

Según explica Hazen, «el 
Amoco Cádiz» contaminó 
320 kilómetros de costa. Con 
estas magnitudes, se decidió 
tratar con detergentes sólo 
las zonas de mayor impacto 
económico, quedando sin tra
tar gr;mdes áreas de la costa. 
y fueron precisamente esos 
lugares a los que no llegó la 
«ayuda» los que cinco años 
después del vertido se habían 
recuperado completamente. 
Sin embargo, las áreas trata
das seguían sin volver a su si
tuación original 30 años des
pués. 

esaez
Resaltado
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Más de 500 alumnos de la UAL participarán el 
próximo curso en el programa Erasmus 

La cifra supone triplicar el número de estudiantes en los tres años que Pedro 
Molina lleva como Rector de la Universidad de Almería 
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apunta como "más 
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Enrique Cantón, 
reelegido secretario 
general de MCA UGT 
Almería

ALMERÍA.- El éxito que tiene el programa de movilidad europea 
ERASMUS en la Universidad de Almería se demuestra con las 
cifras que aporta: el próximo curso académico, 500 alumnos de 
esta universidad seguirán con sus estudios en cualquiera de las 
instituciones académicas europeas que participan en el mismo. 
Hoy, en el Auditorio de la UAL, más de 200 de ellos han asistido a 
su despedida “oficial”, un acto en el que han participado el Rector, 
Pedro Molina, y el presidente de Cajamar, Antonio Pérez Lao y la 
Vicerrectora de Internacionalización, Sagrario Salaberri.  
 
“Decía Francis Bacon que los viajes son en la juventud una parte 
de la educación y, en la vejez, una parte de la experiencia. Por 
suerte, vosotros sois jóvenes y el próximo curso vuestro viaje 
Erasmus se convertirá en una parte muy importante de vuestro 
futuro y de vuestra educación. El mismo viaje que inició la Unión 
Europea en 1987 con el Programa Erasmus en el que participaron 
poco más de 3.000 estudiantes, hoy continúa y ha superado los 
dos millones de participantes, entre los que os incluiréis muy 
pronto. Un Programa que pretende unir a los pueblos fomentando 
el sentimiento de pertenencia, poniendo en común el conocimiento 
y que, cuando se le concedió el Premio Príncipe de Asturias de 
Cooperación Internacional, el jurado lo calificó como uno de los 
proyectos de cooperación internacional más importantes de la 
historia de la humanidad”, les decía el Rector a los alumnos. 
 
Los jóvenes almerienses estudiarán en Universidades históricas 
donde se formaron e impartieron clases grandes personajes de 
todos los tiempos: Giovanni Boccaccio ofreció su magisterio sobre 
la Divina Comedia en la Universidad de Florencia y Dante Alighieri 
y Francesco Petrarca fueron estudiantes de la histórica Universidad 
de Bolonia fundada en el Siglo XI. Los estudiantes de Filología 
hispánica de la UAL acudirán a la de Wroclawski, en Polonia, cuna 
de personajes ilustres como Theodor Mommsen jurista, historiador 
y filólogo que obtuvo el premio Nobel de literatura en 1902.

O tendrán la oportunidad de estudiar en la prestigiosa Universidad 
de Manchester, que cuenta con 23 premios Nobel. 
 
La Universidad de Almería viene realizando un importante esfuerzo 
en los últimos años para el fomento de este programa. Este año se 

Despedida a los alumnos de Erasmus

  

  

  

DESTACADOS 

María Jesús Orbegozo 
Lilec10 
Lilec2010 contó ayer con la escritora 
María Jesús Orbegozo,muy ligada a 
Almería, y anteriormente con María 
Dueñas, Clara Sánchez y otros que 
han dado la oportunidad de conocer 
personalmente a esos autores que 
sólo vemos en la contraportadas de 
sus libros. 

Acertado (87)  Desacertado (7)  

Manifestación funcionarios 
Mínima asistencia 
Convocar una manifestación, un 
jueves por la tarde y fuera de 
horario laboral, por la bajada del 5% 
del sueldo de los funcionarios y que 
sólo acudan unos 200 a la protesta 
dice muy poco del colectivo y sus 
fuerza reivindicativa. 

Acertado (102)  Desacertado (30)  

AGENDA  MAS LEÍDOS  ALMERÍA PUEBLO A 

PUEBLO  

Rajoy también está imputado  

La autovía de Almería se cobra un muerto y cinco 
heridos al estrellarse una furgoneta  

Las empresas acusan los efectos de la crisis, pero 
siguen en pie y algunas crean empleo  

Libertad bajo fianza de 300.000 euros para uno de los 
implicados en la Operación Poniente  

El Consejo de Gobierno aprueba los órganos directivos 
de los distintos departamentos del Ejecutivo regional  

El Morales Meseguer investiga una técnica para eliminar 
los ronquidos y mejorar el sueño  

Los niños dibujan cómo es posible colaborar para 
mantener limpias nuestras calles  

El 42 Festival de Flamenco de Almería combina lo mejor 
del panorama nacional con artistas emergentes  

El CD Roquetas ha cerrado el fichaje del portero Sergio 
López para una temporada  

SAS y sindicatos acuerdan usar el baremo de la bolsa 
única de empleo para estabilizar a 5.000 eventuales  
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ha realizado la campaña de promoción de la beca a través de las 
redes sociales, en las que hay casi 2.000 seguidores y que ha 
supuesto que la solicitud de la beca Erasmus haya experimentado 
un aumento espectacular, superando las 800 solicitudes.  
 
Hace ya tres años que la Universidad de Almería realiza un 
esfuerzo muy importante para seguir aumentando el número de 
estudiantes que pueden disfrutar de esta beca. Cuando Pedro 
Molina comenzó su etapa como Rector hubo 189 Erasmus, en los 
últimos tres años se han aumentado las plazas –en un centenar 
este año- y el próximo curso serán más de 500, lo que supone que 
prácticamente se ha triplicado el número de Erasmus. 
 
A nivel económico, las distintas administraciones (Unión Europea, 
Gobierno de España, Junta de Andalucía y la propia Universidad) 
han hecho un importante esfuerzo en los últimos años, ampliando 
la cuantía de las becas. Para su estancia, los jóvenes contarán con 
una beca mínima de 600€ mensuales. Esta cifra supone un 
incremento de un 30% sobre lo recibido en el curso 07/08 y de 
alrededor de un 309% sobre lo recibido hace tan sólo dos años, 
cuando la cuantía no llegaba a los 200 euros mensuales. Como ya 
sucedió el pasado año, la ayuda que da la Junta de Andalucía 
requerirá que obtengan un aprovechamiento de su estudio durante 
la estancia fuera. 
 
En la línea de facilitar la estancia de los estudiantes en el 
extranjero, en 2009 se realizó, por primera vez y de forma pionera 
en Andalucía, un pago mensual a modo de nómina a TODOS los 
estudiantes a cargo de fondos propios de la UAL. Es decir, la 
Universidad ha ido adelantando el dinero que de otra manera los 
estudiantes hubieran recibido con meses de retraso. “Este año, 
como habéis podido comprobar, la situación económica es difícil 
para familias, empresas y para las propias administraciones 
públicas. Todos hemos tenido que apretarnos el cinturón y reducir 
nuestros presupuestos. Pero quiero anunciaros que, como ya os he 
dicho, mi apuesta por el programa Erasmus es decidida, lo que 
significa que el próximo curso seguiremos realizando ese pago 
mensual. Es decir, la UAL os ingresará, de forma mensual, la 
cuantía de la beca. Quiero que entendáis que esto es un esfuerzo 
económico muy importante para la Universidad, pero que estoy 
convencido de que debemos hacer lo posible para que vuestras 
familias no tengan la carga de adelantaros el dinero, porque, entre 
otras cosas, no todas estarían en disposición de hacerlo. Me 
comprometí a facilitar el acceso a este programa a todos los 
estudiantes, independientemente de su capacidad económica, y así 
lo estoy haciendo”, les decía el Rector a los estudiantes. 
 
Pedro Molina destacaba también que la UAL pretende que estos 
jóvenes se conviertan en “agentes de promoción” del Programa 
Erasmus entre el resto de sus compañeros de la Universidad. Por 
eso, les ha animado a realizar un video o una presentación de otro 
tipo que se convierta a la vez en un resumen de su experiencia y 
en un material de promoción para los futuros estudiantes 
ERASMUS.  
 
Una vez que se reciban todos, los tres mejores los tres mejores 
serán premiados con una cámara de video, una cámara de fotos 
digital y un IPod. 
 
Por su parte, Antonio Pérez Lao, presidente de Cajamar, ha 
destacado que la entidad facilitará a los estudiantes ERASMUS 
una tarjeta de crédito con condiciones muy ventajosas, otra tarjeta 
prepago totalmente gratuita, créditos a interés cero para la compra 
de ordenadores portátiles, la financiación de los gastos de los 
estudios, matrículas, libros de texto, etc… hasta un máximo de 
3.000 euros en condiciones “excepcionales” y otros servicios como 
banca informática y banca telefónica para hacerles más fáciles las 
gestiones. 
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SI bien contábamos con el Campus de Almería 

perteneciente a la Universidad de Granada, en Septiembre de este año hará 17 de la fundación 

de la Universidad de Almería. Cuenta un conocido mío que el anhelo era tal, que hasta los 

autobuses de la ciudad rotulaban en sus frontales "Centro-Universidad de Almería", como si 

hubiera otra… 

 

17 años es relativamente poco tiempo para poder hacer balances definitivos, pero lo cierto es 

que es un espacio de tiempo suficiente para poder hacer algunas valoraciones parciales. 13.149 

alumnos matriculados en las llamadas tradicionalmente "carreras", 40 en la actualidad. 842 

profesores investigadores. 92 millones de euros de presupuesto en 2010. 3,5 millones de euros 

en contratos de investigación con empresas de Almería. Prueba de la posición de nuestra 

universidad en temas de investigación es la participación en el Campus de Excelencia 

Internacional del Sector de la Agroalimentación, la creación de diferentes centros tecnológicos, 

y la constitución de más de 30 empresas de base tecnológica (EBTs) junto a la estrecha relación 

con sedes científicas en nuestro campus (CIESOL, PITA, CITIC y CSIC). 

 

Pero el poder simbólico de los números es elevado. En estos años se han graduado más de 

20.000 estudiantes en la UAL. ¿Se imaginan lo que habría supuesto no tener universidad en la 

provincia de Almería? ¿habrían podido ir a formarse a otras universidades de otras provincias 

todos esos estudiantes? ¿se imagina alguien Almería sin su Universidad? No obstante, el reto 

inmediato de la Universidad de Almería está en estos momentos en la integración al nuevo 

modelo de Universidad que constituye el Espacio Europeo de Educación Superior, que constituye 

una nueva etapa, así como un reto y una oportunidad privilegiada para la internacionalización 

europea de la UAL. Todo ello, sin dejar de lado su papel de liderazgo cultural y transmisión de 

valores a la sociedad "formando personas y buenos ciudadanos". 
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El Parque de Ciencias muestra los avances en la 
investigación de energía solar desarrollados por la 
Universidad de Almería y Ciesol  
La exposición muestra las ventajas que genera la energía solar en ámbitos como el doméstico y se expande hasta las últimas 
investigaciones que se han desarrollado para potabilizar agua en Kenia gracias al sol o producir energía continua durante 15 horas sin 
radiación solar 
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El Parque de las Ciencias de Granada muestra los últimos avances en la investigación sobre energía 
solar y la tecnología desarrollados por un equipo de científicos procedentes del grupo formado por la 
Universidad de Almería y Ciesol. 

El espacio aborda el funcionamiento y las ventajas que genera la energía solar en ámbitos tan cotidianos 
como el doméstico y se expande hasta las últimas investigaciones que se han desarrollado para 
potabilizar agua en Kenia gracias al sol o producir energía continua durante 15 horas sin radiación solar. 

El director del proyecto de investigación, Manuel Pérez, ha explicado durante la presentación de la sala 
que la ventana está dividida en un espacio dedicado al control avanzado y la modernización de las plantas 
termosolares y otro destinado a la capacidad que tiene la radiación solar para activar procesos 
fotoquímicos. 

"Aunque aparentemente las plantas solares son muy parecidas, internamente se componen de sistemas 
complejísimos y muy avanzados, a los que, aparte del tamaño y el aspecto, hay que considerar la 
investigación de procesos", ha señalado Pérez. 

En esta ventana a la ciencia, que mensualmente muestra proyectos de investigación de las distintas 
universidades andaluzas, también se ofrece la posibilidad de contemplar un colector desarrollado para el 
tratamiento de aguas en sitios remotos. 

Para entender de una forma sencilla todos estos procesos se muestran maquetas de una central solar, de 
un hellostato, de un colector para la potabilización de agua y de la Plataforma Solar de Almería, entre 
otras. 

La ventana se completa con la exposición de un colector cilindro parabólico de 8x6 metros que se ha 
instalado en los exteriores del museo, cuyo director, Ernesto Páramo, ha calificado como un "dinosaurio 
tecnológico", por su volumen. 

El delegado de Economía, Hacienda e Innovación de la Junta en Granada, Francisco Cuenca, ha indicado 
que con este tipo de proyectos se muestra la capacidad que tiene Andalucía para desarrollarlos así como 
qué es lo que están haciendo los grupos líderes en el sector en la región. 

Ésta es la octava ventana que se abre de este proyecto impulsado por la Consejería de Innovación, de 
manera que grupos de investigación de las diez universidades andaluzas exponen temas variados como 
la astronomía, la física o la arqueología y cuyo denominador común es la "calidad" de las investigaciones. 

Esta muestra estará expuesta hasta el próximo 13 de junio y posteriormente cederá el testigo a la 
Universidad de Granada, que en junio cerrará el ciclo.  
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La Universidad de Almería ha sido durante el mes de mayo todo un referente del deporte universitario. 
Esta institución almeriense ha sido anfitriona de diferentes campeonatos nacionales en distintas 
modalidades deportivas.  

La UAL ha vuelto a demostrar su capacidad organizadora para realizar eventos deportivos y para acoger 
citas de gran índole nacional. De esta manera, no sólo fomenta el deporte entre los universitarios, si no 
que promueve jornadas de convivencia entre los equipos de diferentes regiones. Junto a esto, la 
institución presidida por Pedro Molina, su rector, ejerce también como enlace con la provincia para dar a 
conocer esta tierra. Se convierte, así, en anfitriona de Almería a través de deportes.  

Comenzó con voleibol, continuó con kárate y cerrará con el Campeonato de España Universitario de 
taekwondo, donde la universidad almeriense tiene depositada todas sus esperanzas para alzar algún 
título, ya que en los torneos anteriores sólo han conseguido dos medallas de bronce, las que se 
adjudicaron los equipos masculino y femenino de voleibol.  

A partir de hoy y hasta mañana domingo 23 de mayo los amantes de deporte de contacto tendrán una cita 
en el Pabellón de Deportes de la Universidad, en el que habrá un almeriense defiendo el título en la 
categoría de 'peso pesado', Dionisio Monzón Escorza.  
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La primera jornada del CEU 2010 de taekwondo, que finaliza esta mañana en las instalaciones de la UAL, 
estuvo marcada por la calidad en los combates que se desarrollaron en las distintas categorías tanto en 
masculino como en femenino.  

Durante todo el día, el Pabellón de la Universidad de Almería acogió una constante sucesión de luchas 
por conseguir ser el campeón de España en cada una de las categorías. De las quince que consta este 
Campeonato de España Universitario, doce ya se dilucidaron en el día de ayer.  

Para esta jornada final se reservan tres categorías que podrán el punto y seguido antes de comenzar la 
entrega de premios y galardones al que ha sido tercer y último CEU que, en este 2010, ha tenido como 
escenario la Universidad de Almería.  

Un evento que ha contado con un único representante de la propia UAL. Dionisio Monzón participó en la 
categoría de pesado, pero no pudo pasar de la primera ronda al verse superado por Joel Catalina, de la 
Universidad de Lleida. 
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La UAL parte en la jornada de hoy hacia la localidad mejicana de Guadalajara para disputar la Universia 
2010 en fútbol. El equipo almeriense representará a las universidades españolas en esta disciplina al ser 
el vencedor del Campeonato de España Universitario 2009 que se celebró en las instalaciones de la 
propia universidad almeriense.  

Junto al representante español, estarán los campeones de Portugal, Brasil, Chile, Argentina, Puerto Rico, 
Venezuela, Perú, Colombia, Uruguay y Méjico, siendo el país organizador el único representante que 
tendrá dos equipos.  

La UAL ha quedado encuadrada en el Grupo A junto a los campeones de Brasil y Chile. Precisamente, el 
campeón carioca fue el primer vencedor en la pasada edición que se celebró en la localidad uruguaya de 
Punta del Este. Brasil, Argentina, Colombia y Méjico han sido los cabezas de serie.  

Los vencedores de los cuatro grupos se clasificarán para semifinales para dar los dos finalistas que se 
jugarán el título universitario iberoamericano de fútbol.  

La competición se llevará a cabo del a partir del próximo martes, siendo la final el domingo 30 de mayo.  
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ALMERÍA 

Felipe González estará el lunes en  Almería  
El ex Presidente del Gobierno, Felipe González, parti cipa el próximo lunes en la UAL en el II Foro para el Debate de las Ideas  
El ex Presidente del Gobierno y actual Presidente del Comité de Sabios de la Unión Europea, Felipe González, participará el próximo lunes en el II Foro para el Debate de las Ideas que organiza la Universidad de

 

La llegada de Felipe González a la Universidad está prevista a las 11:15 horas. El Rector, Pedro Molina, le recibirá primero en su despacho y después ambos se dirigirán a la Sala de

González firmará en el Libro de Honor de la institución académica. Los medios podrán tomar imágenes de toda la secuencia. 

 

Posteriormente, la comitiva se dirigirá al Auditorio de la UAL. Tras la salutación del Rector y la presentación que realizará Joaquín Moya-Angeler, presidente del Consejo Social de la Universidad, Felipe González impartirá 

su conferencia. El acto está previsto que concluya en torno a las 13:30 horas.  
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Más de 500 alumnos de la UAL  participarán el próximo curso en el programa ERASM US  
La cifra supone triplicar el número de estudiantes en los tres años qu e Pedro Molina lleva como Rector de la Universidad de Almería  
El éxito que tiene el programa de movilidad europea ERASMUS en la Universidad de Almería se demuestra con las cifras que aporta: el próximo curso académico, 500 alumnos de esta universidad seguirán con sus 

estudios en cualquiera de las instituciones académicas europeas que participan en el mismo. Hoy, en el Auditorio de la UAL, más de 200 de ellos han asistido a su despedida “oficial”, un acto en el que

Rector, Pedro Molina, y el presidente de Cajamar, Antonio Pérez Lao y la Vicerrectora de Internacionalización, Sagrario Salaberri.  

 

“Decía Francis Bacon que los viajes son en la juventud una parte de la educación y, en la vejez, una parte de la experiencia. Por suerte, vosotros sois jóvenes y el próximo curso vuestro viaje Erasmus se convertirá en una 

parte muy importante de vuestro futuro y de vuestra educación. El mismo viaje que inició la Unión Europea en 1987 con el Programa Erasmus en el que participaron poco más de 3.000 estudiantes, hoy continúa y ha

superado los dos millones de participantes, entre los que os incluiréis muy pronto. Un Programa que pretende unir a los pueblos fomentando el sentimiento de pertenencia, poniendo en común el conocimiento y que, 

cuando se le concedió el Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional, el jurado lo calificó como uno de los proyectos de cooperación internacional más importantes de la historia de la humanidad

Rector a los alumnos. 

 

Los jóvenes almerienses estudiarán en Universidades históricas donde se formaron e impartieron clases grandes personajes de todos los tiempos: Giovanni Boccaccio ofreció su magisterio sobre la Divina Comedia en la 

Universidad de Florencia y Dante Alighieri y Francesco Petrarca fueron estudiantes de la histórica Universidad de Bolonia fundada en el Siglo XI. Los estudiantes de Filología hispánica de la UAL acudirán a la de 

Wroclawski, en Polonia, cuna de personajes ilustres como Theodor Mommsen jurista, historiador y filólogo que obtuvo el premio Nobel de literatura en 1902. O tendrán la oportunidad de estudiar en la prestigiosa 

Universidad de Manchester, que cuenta con 23 premios Nobel. 

 

La Universidad de Almería viene realizando un importante esfuerzo en los últimos años para el fomento de este programa. Este año se ha realizado la campaña de promoción de la beca a través de las redes sociales, en

las que hay casi 2.000 seguidores y que ha supuesto que la solicitud de la beca Erasmus haya experimentado un aumento espectacular, superando las 800 solicitudes. 

 

Hace ya tres años que la Universidad de Almería realiza un esfuerzo muy importante para seguir aumentando el número de estudiantes que pueden disfrutar de esta beca. Cuando Pedro Molina comenzó su etapa como 

Rector hubo 189 Erasmus, en los últimos tres años se han aumentado las plazas –en un centenar este año- y el próximo curso serán más de 500, lo que supone que prácticamente se ha triplicado el número de

 

A nivel económico, las distintas administraciones (Unión Europea, Gobierno de España, Junta de Andalucía y la propia Universidad) han hecho un importante esfuerzo en los últimos años, ampliando la cuantía de las 

becas. Para su estancia, los jóvenes contarán con una beca mínima de 600€ mensuales. Esta cifra supone un incremento de un 30% sobre lo recibido en el curso 07/08 y de alrededor de un 309% sobre lo recibido hace 

tan sólo dos años, cuando la cuantía no llegaba a los 200 euros mensuales. Como ya sucedió el pasado año, la ayuda que da la Junta de Andalucía requerirá que obtengan un aprovechamiento de su estudio durante la

estancia fuera. 

 

En la línea de facilitar la estancia de los estudiantes en el extranjero, en 2009 se realizó, por primera vez y de forma pionera en Andalucía, un pago mensual a modo de nómina a TODOS los estudiantes a cargo de fondos 

propios de la UAL. Es decir, la Universidad ha ido adelantando el dinero que de otra manera los estudiantes hubieran recibido con meses de retraso. “Este año, como habéis podido comprobar, la situación económica es 

difícil para familias, empresas y para las propias administraciones públicas. Todos hemos tenido que apretarnos el cinturón y reducir nuestros presupuestos. Pero quiero anunciaros que, como ya os he dicho, mi

por el programa Erasmus es decidida, lo que significa que el próximo curso seguiremos realizando ese pago mensual. Es decir, la UAL os ingresará, de forma mensual, la cuantía de la beca. Quiero que entendáis que esto 

es un esfuerzo económico muy importante para la Universidad, pero que estoy convencido de que debemos hacer lo posible para que vuestras familias no tengan la carga de adelantaros el dinero, porque, entre otras 

cosas, no todas estarían en disposición de hacerlo. Me comprometí a facilitar el acceso a este programa a todos los estudiantes, independientemente de su capacidad económica, y así lo estoy haciendo

Rector a los estudiantes. 

 

Pedro Molina destacaba también que la UAL pretende que estos jóvenes se conviertan en “agentes de promoción” del Programa Erasmus entre el resto de sus compañeros de la Universidad. Por eso, les ha animado a 

realizar un video o una presentación de otro tipo que se convierta a la vez en un resumen de su experiencia y en un material de promoción para los futuros estudiantes ERASMUS. 

 

Una vez que se reciban todos, los tres mejores los tres mejores serán premiados con una cámara de video, una cámara de fotos digital y un IPod. 

 

Por su parte, Antonio Pérez Lao, presidente de Cajamar, ha destacado que la entidad facilitará a los estudiantes ERASMUS una tarjeta de crédito con condiciones muy ventajosas, otra tarjeta prepago totalmente

créditos a interés cero para la compra de ordenadores portátiles, la financiación de los gastos de los estudios, matrículas, libros de texto, etc… hasta un máximo de 3.000 euros en condiciones “excepcionales

servicios como banca informática y banca telefónica para hacerles más fáciles las gestiones. 
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Grandes noticias. El programa Erasmus es el futuro y en una zona como Almería es muy importante promover este tipo de programas de movilidad. Por otro lado, todo lo relacionado con el entorno Erasmus lo podéis 

encontrar en Erasmus Spain: http://www.spainerasmus.com  
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SUCESOS Juzgan hoy a un acusado de dar trabajo en su club de alterne a inmigrantes ilegales

ECONOMÍA  Velasco espera que lo ocurrido con CajaSur no sea "un pacto para retirarle la tutela 
de la Junta"

ECONOMÍA  Mar Moreno critica que el PP esté intentando convertir el asunto de CajaSur en un 
"rifirrafe político"

ECONOMÍA  Cospedal pide al Banco de España y la Junta que actúen para que el futuro de 
CajaSur no sea un "calvario"
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La UCO y la UNIA se suman al Campus de Excelencia en 
Biodiversidad coordinado por la UPO 
21/05/2010 (14:01) 
Redacción  Enviar  Imprimir   Compartir  Comentarios

Las Universidades de Córdoba e Internacional de And alucía se han 
sumado al proyecto de Campus de Excelencia Internac ional (CEI) 
coordinado por la Universidad Pablo de Olavide, cen trado en el medio 
ambiente, la biodiversidad y el cambio global. En t otal, participan en 
este proyecto seis universidades andaluzas -Almería , Cádiz, Córdoba, 
Huelva, Internacional de Andalucía y Pablo de Olavi de de Sevilla- así 
como el Consejo Superior de Investigaciones Científ icas.  

La Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) y la Universiadd de 
Córdoba (UCO) se han sumado al Campus de Excelencia en Biodiversidad 
coordinado por la Universidad Pablo de Olavide (UPO), que nace como 
respuesta a la creciente demanda de trabajos científicos que analicen y promuevan metodologías eficientes para 
el desarrollo y viabilidad de economías sostenibles basadas en el estudio de las modificaciones ambientales 
provocadas por el impacto de las actividades humanas.  
En un comunicado, la UPO destaca que Andalucía, debido a sus singulares condiciones geográficas y 
medioambientales, se configura como un espacio sin parangón para el desarrollo de la investigación relacionada 
con el cambio global y sus repercusiones, tanto ecológicas como socioeconómicas.  
Las zonas áridas de Almería, el entorno del Parque Nacional de Doñana en Huelva y Sevilla, el Estrecho de 
Gibraltar en Cádiz, así como las extensas sierras de Córdoba constituyen un pequeño muestrario de las 
excepcionales condiciones que nuestra región reúne para el estudio de la evolución y el estado de los 
ecosistemas. 
Andalucía es un espacio de frontera singularmente sensible a los cambios experimentados en nuestro planeta, lo 
que la convierte en un laboratorio privilegiado para todos aquellos investigadores interesados por el estudio de 
los efectos del cambio global desde múltiples enfoques. Una importante ventaja comparativa capaz de impulsar la 
aplicación de políticas científicas destinadas a potenciar la necesaria internacionalización de nuestra 
investigación mediante políticas de atracción de talento.  
En este sentido, la agregación estratégica que conforman las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Huelva, 
Internacional de Andalucía y Pablo de Olavide, sumada a la red de laboratorios punteros que sobre el terreno 
dispone su socio estratégico, el CSIC, constituye un ejemplo de integración territorial basado en la 
especialización y la diferenciación temática capaz de convertir las singulares fortalezas de cada uno de los socios 
de la alianza en un referente internacional para el estudio del medio ambiente y la biodiversidad. 
Un campus de excelencia interesado en poner en marcha un plan estratégico conjunto capaz de sumar las 
ventajas y fortalezas de cada uno de sus socios, crear las sinergias necesarias para impulsar líneas de 
investigación y docencia comunes, diseñar modelos de gestión innovadores, facilitar la movilidad de estudiantes 
e investigadores y transferir dicho conocimiento a la sociedad de su entorno con objeto de impulsar su necesaria 
transformación hacia un nuevo modelo de desarrollo sostenible.  
Para la consecución de este objetivo, además de la Universidad Pablo de Olavide y de las Universidades de 
Almería, Cádiz, Córdoba, Huelva, e Internacional de Andalucía, se han agregado a este proyecto de CEI centros 
del CSIC como la Estación Biológica de Doñana (Sevilla-Huelva), el Instituto de Ciencias Marinas de Andalucía 
(Cádiz), la Estación Experimental de Zonas Áridas (Almería) y el Instituto de Recursos Naturales y Agrobiología 
(Sevilla). Asimismo, estarían ligados al campus el Instituto de la Grasa y sus Derivados y el Centro Andaluz de 
Biología del Desarrollo (CABD), ambos en Sevilla, y las Consejerías de Economía, Innovación y Ciencia y de 
Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, entre otros organismos, empresas e instituciones. 
Con este proyecto, el rector de la UPO, Juan Jiménez, ha señalado que pretende mejorar el modelo presentado 
en la convocatoria de 2009 de CEI, basado en una estrecha colaboración con el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas (CSIC), con una propuesta más ambiciosa y con más potencial científico y técnico que 
posibilite la realización de un gran proyecto de interés internacional. 
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M.Administraciones abogan por preservar el 
patrimonio natural en la Semana Europea de los 
Geoparques 
EUROPA PRESS. 21.05.2010 - 20.14 h 

El consejero de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, José Juan Díaz Trillo, junto con el 
presidente de la Diputación Provincial de Almería, Juan Carlos Usero, y el rector de la UAL, Pedro 
Molina, inauguró hoy la Semana Europea de los Geoparques que se prolongará hasta el próximo 30 
de mayo y en la que se incluye el Parque Natural de Cabo de Gata-Níjar (Almería). 

El consejero de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, José Juan Díaz Trillo, junto con el presidente de 

la Diputación Provincial de Almería, Juan Carlos Usero, y el rector de la UAL, Pedro Molina, inauguró hoy 

la Semana Europea de los Geoparques que se prolongará hasta el próximo 30 de mayo y en la que se 

incluye el Parque Natural de Cabo de Gata-Níjar (Almería). 

Durante la presentación, el presidente de la institución provincial puso de relieve el papel de las 

Administraciones Públicas con respecto al Medio Ambiente y señaló el deber de preservar el patrimonio 

natural y de difundir su valor entre la población local y los visitantes mediante programas didácticos y de 

formación. 

Así, en su intervención destacó que el Parque Natural de Cabo de Gata, que calificó de "joya 

medioambiental", fue el primer territorio andaluz distinguido con la catalogación de Geoparque, de 

manera que fue el primer espacio natural andaluz que se incorporó a la Red Europea de Geoparques en 

Octubre de 2001. 

"El apoyo constante a esta zona mediante programas educativos y medioambientales que la Junta de 

Andalucía ha venido realizando, ha logrado extender esta importante catalogación del territorio como 

geoparque", dijo Usero quien apeló al patrimonio geológico "singular" en el que incluyó también la fauna y 

la flora. 

Con esto, las 37.500 hectáreas de superficie terrestre que posee una amplia geodiversidad se constituyen, a 

su parecer, "un valor de primer orden tanto desde el punto de vista científico, educativo, divulgativo y 

paisajístico". 

En este sentido, también destacó la "amplia franja marítima protegida" que se extiende a lo largo de 63 

kilómetros entre la Playa de las Salinicas en Carboneras y la Rambla de Aguas en la capital, adentrándose 

hasta una milla náutica en el Mar Mediterráneo, "lo que le convierte en el mayor espacio marino protegido 

en la costa continental europea", apostilló. 

20minutos.es El primer periódico que no se vende 
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La UCO se suma al Campus de Excelencia en Biodiversidad de la 
Olavide  

Sábado , 22-05-10

M. R. 

CÓRDOBA. La Universidad de Córdoba (UCO) se ha sumado al proyecto de Campus de Excelencia en 
Biodiversidad coordinado por la Universidad Pablo de Olavide y en el que también participan los centros de 
Almería, Cádiz, Huelva y la Internacional de Andalucía. 

Según explicó ayer la UCO en un comunicado, el Campus de Excelencia Internacional de Medio Ambiente, 
Biodiversidad y Cambio Global nace como respuesta a la creciente demanda de trabajos científicos que analicen y 
promuevan metodologías eficientes para el desarrollo y viabilidad de economías sostenibles basadas en el estudio 
de las modificaciones ambientales provocadas por el impacto de las actividades humanas. 

Con este nuevo proyecto, la institución académica participaría hasta en tres campus de excelencia internacional. El centro cordobés ya coordina el campus de 
ámbito agroalimentario, aprobado en la convocatoria de 2009 y en el que también están presentes las universidades de Almería, Cádiz, Huelva y Jaén. 

Mientras que en la presente convocatoria, cuyo plazo de inscripción se abrió hace unas semanas, la UCO está implicada en la iniciativa de la Pablo de Olavide y 
en la del Campus de Excelencia Internacional en Patrimonio Cultural y Natural, promovido por la Universidad de Jaén y que agrupa a todas las universidades 
andaluzas. 

Page 1 of 1La UCO se suma al Campus de Excelencia en Biodiversidad de la Olavide - Cordoba ...

24/05/2010http://www.abcdesevilla.es/20100522/sevilla-cordoba-cordoba/suma-campus-excelen...

esaez
Resaltado



Portada > Aragón 

Regístrate  Zona Usuarios  -   Lunes 24 de Mayo de 2010 El Periódico de Aragón. Edición  Digital  

Aragón Titulares Boletín Hemeroteca Versión Móvil    Buscar

ENTREVISTA.

Abel La Calle PROFESOR DE DERECHO 
INTERNACIONAL PÚBLICO EN LA UNIVERSIDAD 
DE ALMERÍA: "Aragón debería aportar al debate 
hidrológico sus propios datos" 
23/05/2010 A. I. I.  

PERFIL ABOGADO Y 
VICEPRESIDENTE DE LA 
FUNDACIÓN NUEVA CULTURA 
DEL AGUA, SE ESPECIALIZA EN 
ASUNTOS RELACIONADOS CON 
LA POLÍTICA HIDRÁULICA.  

--¿Era necesario que Aragón 
alegara la planificación 
hidrológica que está elaborando 
la Generalitat de Cataluña?   

--Aragón ha hecho unas 
alegaciones al programa de 
medidas e informe de 
sostenibilidad y está legitimada 
para ello. Ahora bien, el programa 
de medidas que está redactando 
Cataluña contempla una propuesta 
de caudales ambientales que 
tienen su raíz en estudios de la 
Agencia Catalana del Agua en 
común acuerdo con datos del 
Estado. La primera cuestión que 
hay que tener en cuenta es que el 
proyecto es eso, un proyecto 
perfectamente alegable, pero no es un acto resuelto y no cabe la nulidad o la suspensión, como 
reclama Aragón. Se trata de un borrador que no tiene por qué suspenderse. Si hay algo que 
cambiar, puede cambiarse.  

--¿Hay por tanto, exceso de celo en la reacción ara gonesa?   

--Estamos hablando de elementos formales. En las alegaciones presentadas por Aragón no se 
discute si el caudal que propone Cataluña es correcto o no, sino que se ha incluido en el 
programa de medidas y Aragón cuestiona que se incluya. Al igual que la Agencia Catalana del 
Agua ha hecho un esfuerzo en plantear datos concretos, sería interesante que Aragón también 
aportara al debate sus propios datos.  

--¿Es, por tanto, una polémica más política que cien tífica?   

--Se trata de un debate político, de una discusión técnica, si debe estar incluido o no. No hay 
una posición del Gobierno de Aragón sobre qué caudal debe tener el tramo aragonés del Ebro o 
la parte final. Aragón discute que la haya incluido en el programa. Es importante tenerlo en 
cuenta. No es una discusión al mismo nivel. El debate de fondo no ha empezado. Quien debe 
decidir es el Estado. Cataluña solo hace una propuesta. Los debates deben hacerse de forma 
motivada y justificada en términos científicos. Esto no se discute en ningún caso.  

--¿Y a usted, que le parecen las propuestas catalana s sobre el caudal? Son mucho más 
elevadas que las que marca la propia CHE...   

--El caudal vigente se determinó con una percepción de recursos que se tenía en ese momento 
concreto. Ahora mismo, la directiva marco de aguas y 27 estados europeos instan a tener 
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buenas masas de agua en el 2015. Se han hecho estudios que marcan que ese caudal debe 
ser superior, por tanto no es ningún disparate lo que indica el ACA. Debemos contemplar unos 
objetivos que ahora no tenemos. Que sean 8, 10 u 11 al final es una cuestión que está todavía 
por decidir. No hay que hablar de suposiciones y sí de estudios científicos.  

--Parece que últimamente la polémica hidráulica se h a centrado entre Aragón y Cataluña   

Hay algo de fondo que visto por una persona de fuera me parece importante tener en cuenta: 
Aragón y Cataluña han sido compañeros de viaje en la lucha antitrasvase. Esa sociedad no está 
bien perderla, porque no sabemos qué va a pasar en breve. Ambos territorios comparten un 
mismo río y deben protegerlo juntos. Máxime cuando hablamos de que la cuestión de fondo que 
hizo que la Comisión Europea dejara de financiar el trasvase del 2000 fue un éxito común de 
Aragón y Cataluña. Ese argumento común no puede ser ahora arma arrojadiza. Debe dominar 
el consenso.  

--Lo que parece claro es que Barcelona está en un á rea extremadamente seca y su área 
metropolitana crece cada vez más. ¿El trasvase estar á siempre acechante?   

--Todas las normativas y los planes elaborados satisfacen esa demanda por la vía de la 
desalación, y el crecimiento del área metropolitana de Barcelona está perfectamente 
contemplado. No se contempla ningún trasvase en el plan, claro, porque hablar del trasvase es 
como despertar un monstruo y un conflicto. Es aplicar un término que comporta un contenido 
emocional mucho mayor de lo que estamos acostumbrados.  

--¿Qué le parecen los trasvases proyectados desde e l Ebro hacia Barcelona y hacia las 
cuencas internas?   

--Los trasvases que siempre han constituido problemas estructurales y generan conflictividad no 
son comparables a estos que usted comenta, mucho menores y que se deben a circunstancias 
concretas.  

--¿Aragón debería elaborar sus propias propuestas?   

--Aragón sí puede y está legitimada para hacer todos los estudios que crea convenientes y los 
proponga. Sería muy interesante. Si no, todo se queda en una mera opinión.  

--¿Corremos el riesgo de perder legitimidad en la c omunidad aragonesa al abanderar 
grandes proyectos para la comunidad como Gran Scala,  grandes pistas de esquí o 
megainfraestructuras que hace solo diez años critic ábamos porque las hacía Levante?   

--Efectivamente, existe el riesgo de caer en su propia crítica. Aragón está a tiempo de cambiar 
esa visión de la obra pública por una visión de su desarrollo más moderna, más sostenible y en 
la que el elemento central sea mantener los escosistemas en su propio estado, todavía más en 
un lugar con recursos tan ricos.  

--Existe una reivindicación permanente en Aragón rec lamando grandes infraestructuras 
hidráulicas. ¿Qué le parece?   

--Es una reivindicación que debe ser completamente revisada. En la actualidad somos europeos 
y eso hace que decidamos con otros 26 estados. Y hemos decidido que es prioritario preservar 
esos ecosistemas y hacerlos compatibles con el desarrollo económico.  
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Sanitas Seguros Salud
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Ofertas Empleo Aragón
¿Buscas tu trabajo en Aragón? ¡Encuéntralo ahora en Jobrapido! 
www.Jobrapido.es/Aragon 
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